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CC.O0. plantea a Obras Piíblicas la conexión entre
Huelva y Cádiz por un trazado altemativo a la SE.40

SEVILLA. El sindicato CC.00.
planteó ayer a la consejera de
Obras Públicas y Transportes,
Mar Moreno, una conexión en-
tre las provincias de Cádiz y
Huelva, que seria alternativa a
la propuesta por la Junta a tra-
vés de la SE-40 y que supondría
una reducción del tiempo de
trayecto de al menos una hora
y entre 15 y 20 kilómetros me-
nos, que se completaría con
una segunda fase que uniria es-
ta via con la A-92.

CarbonerointUmó que lapro
puesta, expresada entre las ale.
gaciones al Plan de Infraestruc.
turas para la Sostenibilidad
del Transporte en Andalucía
(Pista),((resolveríala polémica
sobre por dónde debe pasar la
carretera Cádiz-Huelva y per.
mitiría enlazar con la A-92)).

De esta forma, esta propues.
ta, de unos 38 kilómetros uni-
rta ambas provincias entre
Los Palacios y la zona de Sanlú.
car la Mayor y Huévar (Sevi.
lla), lo cual ~supondr ía un abo.

rro de 15 a 20 kilómetros y un
ahorro de una hora de tiempo
de viaje, pues se evitarían casi
55 kilómetros de recorrido me-
tropolitano, de los 25 está satu-
rados frecuentemente)).

Fuentes de CC.OO, para el
que la alternativa por la SE-40
~~no resuelve el problema de cir-
cular por dentro de las grandes
aglomeraciones urbanas, que
en 2013 registrarian el despla-
zamiento de 500.000 vehtculos
al dia)), aclararon además a En-
re~a Press quela vía alternati-

va <<no pasaría por Doñana y da-
ría solución a los problemas de
conexión, pues con este panora-
ma la SE-40 se saturará antes
de ponerse en marcha>L

Explicaron que a esa prime-
ra fase, donde habría que hacer
una carretera de nuevo traza-
do, se uniría una segunda fase,
que conectaria Los Palacios
con Utrera y Arahal, de forma
que se coneetaría con la A-92.
Esta segunda fase se ejeenta-
ría mediante el duplicado de
las vias va existentes.
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El BNG insta al Ministerio de Fomento a revisar
el proyecto del acceso al Puerto en Rubiáns
Los nacionalistas plantearon al Conqreso una proposición con laque piden que se valore la opinión vecinal

El Bloque Nacionalista

Galego (BNG) presentó ayer
ante el Congreso una
propuesta no de ley para
instar al Ministerio de
Fomento a revisar el
proyecto de obra del vial de
acceso al Puerto que se está
construyendo en Rubiáns, y

a tomar en cuenta la opinión
vecinal.

YESMARIANA GOMEZ > VILAGARCiA
¯ La pmposidón, a cargo de la di-
putada Olala Fernández Dávila, se
realizó ante la Cámara Baja y con-
templa también que "é preciso re-
visar este proxecto no que atinxe
ao acceso ao Hospital eomaw.al de
0 Salnés, de xeito que se garanta
unha conexión adecuada e segura
ás dependencias hospitalarias xa
que o Plano de Fomento-non ga-
rante este aspecto".

De esta forma, elBNG manifes-
tó su apoyo a los vecinos de la pa-
rroquia vilagarciana de Rubiáns,
especialmente a los del lugar de
Lago, que llevan meses protestan-
do por las consecuencias que les
ha dejado la construcción: Fuertes
explosiones e inundaciones por
falta de canalización de las aguas
pluviales.

De hecho, la propuesta de Fer-
nández Dávila no sólo llama la
~r~.neirírt ~:ohn~ l~ ne[-p~id~d He in-

Fomento reactivó la obra de la salida de la ratonda de Laqo, violando el acuerdo con los vecinos y el Concello,

mar en cuenta la opinión de los
vecinos, sino que asegura que el
proyecto actual por el que se están
construyendo los viales de acceso
al Puerto vilagamiano supone un
"serio impacto" para la zona, pues
no sólo afecta a los bienes inmue-
bles sino también a la actividad
agraria de los residentes de Ru-
biáns.

En este sentido, reivindican la
propuesta vecinal que, según la

diputada nacionalista, "evitaría a
expropiación da maior parte das
vivendas afectadas e tamén evita-
ría a destrución de zonas arbómas
a protexer. FAes apostan por unha
zona de monte baixo sen vexeta-
ción de interese para faeer por al/
os ~ mencionadas".

Conexiones > La propuesta pre-
sentada ante la Cámara Baja del
Con~eso también busca ooner

"sobre la mesa" la necesidad de
que los viales tengan conexión
con el "anunciado parque indus-
trial ~to que sería preciso dotar de
comunicacións".

Así las cosas, la delegación na-
cionalista pide a los técnicos de
Fomento que "recapaciten" sobre
este proyecto construcüvo, a fin
de que se reduzca el impacto am-
biental, económicoy social en la
parroquia vilagarelana.

Los vecinos
piden soluciones
a corto plazo

1 Los vecinos de la zona de
Lago, en Enbións, acudirán el
jlmves alpleno de la
Corporación vilagardana
para exigir soluciones
inmediatas a las fuertes
explosiones e inundaciones
que se regiman en la zona,
así como para soEcitar
explicaciones sobre el
proyecto que estaría
avalando la constiucción de
la salida de la rotonda, cuya
editicadón se había acordadc
paralizar. Uno de los
residentes del lugar dijo que
en sus reivindicuciones
contarán con el apoyo de la
asociación de vecinas de
Rubiáns que también se
personará en el Concello.
Aunque los residentes de la
zona presuponen la ’%uena
voluntad" de la alcaldesa
Dolores García, mclaman que
pasado un mes del encuentro
que tuvieron con la regidora
de la capital arousana aún no
se hayan reunido con las
autoridades de Fomento, tal
como se les había prometido,
y que hasta ahora sólo el
concejal de IU, Juan Fajardo,
ha moswado interés por la
situación. En este sentido,
uno de los vecinos dijo que
"tenemos la esperanza de
que haya un cambio, pero no
e~os otro mes para
que nos den soluciones".
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CHICLANA

!

Aspecto que presentan las obras del nuevo colector que se está construyendo en terrenos de la futura Ciudad Deportiva de Huerta Mata. ~~ c ~~,.,

ACTUACIONES

I Huerta Mata

Actualmente se está
ejecutando la construcción

! de un gran colector para larecogida de aguas de la
barriada de El Pilar, la
avenida de la Müsica y el

: poligono de La Hoya, Este
i colector desaguará en el
propio rio y cuenta con un
sistema para evitar su
colapso en el caso de que
coincida la subida de
marea con uvias intensas,

Los Gallos
Hoy se adjudican las obras
para acabar con as
inundaciones en esta zona.
Afedar~ a mfis de media

Id~ena de calles,

Las Albinas
Se realizará en dos fases.
La primera ya está

I aprobada, estando
previsto que los trabajos
comiencen este mismo
verano. Para la segunda ya
se ha solicitado una I
subvención a la Diputación
Provincial.

Las mejoras de pluviales tendrán
continuidad en zonas problemáticas
La mesa de contrataci6n adjudica hoy los trabajos previstos en Los Gallos, que se iniciarán en el plazo
de unas dos semanas ¯ Para Las AIbinas ya se ha aprobado la primera fase, a la que seguirá una segunda

D. Martinez / c HICLANA

[al mesa de contratación tiene
previsto adjudicar hoy las obras
de mejoras de pluviales previstas
en la urbanización Los Gallos, con
las que se pretende poner solu-
ción a las inundaciones que surte
desde hace años esta zona cada
vez que Ilueve con cierta intensi-
dad. A estos trabajos opta n varias
empresas, cuyas ofertas deberán
ser valoradas previamente.

En principio, y si se cumplenlos
plazos previstos, la empresa adju
dicat aria tendrá un plazo de diez
dias para la firma del contrato,
debiendo presentar posterior
mente un proyecto de seguridad¯
Una vez cumplidos estos requisi-
tos, la empresa elegida podrá co-
menzar ya los trabajos, por lo que
desde la Delagacidn de Obras se
estima que la actuaci6n podria
iniciarse en el plazo de unas dos
semanas, aproximadamente.

Las obras, que afectarán a las
calles Cuco, Curruca, Gran Via,
AIcotán, Codorniz, Ostreros y Co

[ibri, cuentan con un presupuesto
base de bcitaci6n de 136.660 eu-
ros, corriendo La financiación a
partes iguales entre el Ayunta-
miento de Chiclana y la Diputa-
ción Provincial de Cádiz,

El proyecto, realizado por el in
geniero municipal Francisco Vé-
lez, contempbl la demolición del
firme, la apertura de las zanjas
necesarias para la instalación de
las canabzaciones de PVC de 315
mm y el posterior asfaltado de las
vias, que actualmente se encuen-

tran en un lamentable estado, a
pesar de la campaña de parehee
realizada recientemente.

Por lo que respecta al plazo de
ejecución de las citadas obras, se
prevé un periodo, estimado, de
tres meses, por lo que las mismas
estarán conduidas tras el verano
y, por tanto, antes de que se inicie
la próxima temporada de lluvias.

Esta actuación se unirá a la que
actualmente se está ejecutando
en los terrenos de la futura Ciu
dad Deportiva de Huerta Mata y
que tiene como fin acabar con las

inundaciones que suelen produ-
cirse en la barriada de El Pilar
cuando lfueve con cierta intensi
dad. El problema de esta barriada
es que actúa como colector tanto
del poligono de La Hoya como de
toda la zona de influencia de la
avenida de la Música, lo que pro-
voca que el agua que cae sobre El
Pilar no pueda evacuarse al estar

INUNDACIONES

La actuación de Huerta
Mata y los dos nuevos

proyectos resolverán los

problemas más graves

co[apsados ya de antemano los
sistemas generales.

Las obras que se ejecutan en
Huerta Mata, tal y como ya ade-
lantamos en nuestra edición del
pasado domingo, se complemen-
tarán con otras actuaciones, ya de
menor envergadura, en la aveni
da de la Música y en el poliguno

de La Hoya, con objeto de condu-
cir todo el agua de esta zona di-
rectamente al colector de gran ca-
pacidad de Huerta Mata.

A las dos actuaciones anterio-
res, la de El Pilar y Los Gallos, se
unirá en breve una tercera, que
estará concluida en parte tam-
bién tras el verano.

En este caso, la actuación se la-
caliza en Las Albinas, zona para la
que ya se ha aprobado el proyecto
de la primera fase. La previsión
del equipo de gobierno municipal
es que los trabajos puedan ini-
darse también este mismo vera-
no, con objeto de que estuv3eran
concluidos precisamente con an-
terioridad a la temporada de llu-
vias.

Del mismo modo, el delegado
municipal de Obras, Hicolás Ara.
gón, ha asegurado a este Diario
que desde el Consistorio ya se ha
solicitado, oficialmente, una sub-
vención para la ejecución de la se-
gunda fase. Estas ayudas, en caso
de ser concedidas, procederlan
de los planes provincia les, esto es,

serían otorgadas por la Diputa-
ción provincial de Cádiz, al igual
que ya sucede con el proyecto de
la urbanización de Los Gallos.

El proyecto de Las Albinas in-
cluida la conexión con la estación
de impolsora ubicada en la calle
lro, lo que garanñzará la correcta
evacuación del caudal de agua.
Esta canalización, que en algunos
tramos llegará a contar con tube
das de un metro de diámetro.
transcurrirá por una calle de nue
va apertura que se Iocalizará en
tre Nuestra Señora de los Reme
dios yCaraza.

Además de los proyectos ante-
riores, el gubierno mu nicipal con
templa también una cuar~a inicia
tiva, aunque en este caso no hay
fecha fijada para su inicio. No
obstante, el planteamiento muni
cipal es ejecutar este proyecto a
corto plazo. En este caso, la zona
que se ver/a beneficiada seda la
de El Carmen, donde ~ambién
suele producirse inundaciones.
aunque en menor medida que en
los puntos anteriores.
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Xunta y Concello superan el conflicto
del enlace de Nantes tras seis meses
Resuelven ta crisis el pactar
ta financ’mción. Costará3,5
mittones de euros. Política
Territoriat y Ayuntamiento
pagarán 1,5 migo~scada uno
y el. resto los empresarios

L Illam~ A~sta
SAnmn[La Xunta y el Conee-
llo lograron ayer desbloquear el
conflicto del enlace del parque
empresarial de Nantes tras seis
meses de fuertes desavenencias.
La consenelra de Política Territo-
ri~ Obrez P~lic~ e Transpo~es,
Maria José Caride, y la alcaldesa,
Catalina González, firmaron en
Santlago un protocolo en el que
quedaron pactadas las condicio-
nes para financiar el pol¿=Jco e~-
tronque con la Autovla do Salnés.
Las dos administraciones públicez
pagarán casi el total delas obras,
que finalmente eostarán 3,5 mi-
llones de euros, pese a que en un
principio las dos aseguraron que
no iban a sufragar n/un euro.

m acuerdelAsi, d departamento
auton6mico y el Ayuntamiento
aportarán 1,5 millones de euros
cada uno y los 500.000 restan-
tes correrán a cargo delos pro-
pietarios del suelo d~parque
empresariaL=.- .
La Adm’mistraei6n local pondrá

%:.

La propuesta que tos em-
presarios desarrottaron no
se aceptó finalmente, Era a
tres bandas, pero eL coste de
ta obra era de 2,4 mil.rones.

|NIIJ~E DEL P.=JliQUE
EMPRESARIAL DE NANTES
con LAViA nO SALXt.S

¿Qulín paga?
El. ConceLto ~ 1R miLL

La Xunta ~ 1,S mil.L

Los empresarios BIo,IJ mili.

de accesos

" a disposiei6n de la Consellería los
terrenos necesarios, abres de gra-
vámenes y de cargas, mientras que
Pol/tica Territorial dejará sin efec-
to el expediente expropiatorio que
afectaba a esas parcelas, los polé-
micos 23.0oo metros cuadrados.
El área autonómica tambi¿z ese~-
cargará de redactar, supervisar y
aprobar el proyecto técnico 3/de
contratar las obras.
El protocolo se ratificará en los
próximos dlas a través de h firma
de un convenio, que deberá autori-
zar el Censello de h Xunta.
El acuerdo se ha tomado tras va-
rios meses de negociaciones entre
Caride y González. Pero antes de
que empezaran a dialogar, hubo
un conflicto institucional que se

desencadenó en noviembre de
2007, cuando Politica Territorial
asegur5 que no costearia la cons-
truesibn de un eelace para un par-
que empresarial ~ por
particulares.
La regidora del PP no se quedó
quieta. Amenaz5 con paralizar les
obras de desdeblamiento de la Via
do Salnés a su paso por SanxenxD
y lo cumpli6. Como si de una ve~
dadera batalla se tratara mandó
a los agentes de la Policia Local
a que vigilaran que las máquinas
que estaban trabajando para la
Administración autonómiea no
pisaran ni un milimetro de los
23.ooo metros cuadrados que el
Coneello había cedido a la Xunta
para poder convertir la carretera

A Sanxenxo

e~ autovt~ Los agentes municipa-
les llegaron incluso a idenñticar a
los trabajadores.
El conflicto acabó en los tribu-
nales. Polttica Territorial pidió
aljuez medidas eantelares para
poder continuar con las obras de
la autovia y en diciembrepudo se-
guir con los trabajos.
Entonces, el Couce!~o int~rpuso
unamte~acioso administrativo por
h propiedad de los 23.0oo metros
cuadrados.
Ahora, =COn este acordo, ambas
Administrael6us comprométen-
se a dar por superados todos os
litixios en marcha, respecto á ti-
tularidede dos termos afectados
pohs obras daAutovia do Salnés~,
asegul"¿ Política Territorial..
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SAN JUAN DE AZNALFARACHE

Arranca la reforma
del puente de hierro,
que durará cinco meses
Tendrá un carril exclusivo para turismos llenos y autobuses

La pasarela de hierro de San Juan, que conecta con Savilla.

Efe

El proyecto de restauración del
puente de hierro de San Juan,
que comenzó a principios de es-
te mes, tendrá un carril exclusi-
vo para autobuses y para vehícu-
los de alta ocupación (VAO) con
tres pasajeros al menos, e inclui-
rá un paso peatonal por los bajos
del viaducto que lo conectarán
con la estación de la línea 1 del
Metro del Barrio Bajo.

Los trabajos d~ recuperación
del puente de ~erro también
prevén que el viaducto esté "co-
ronado" con una rotunda de
nueva creación que facilitará los
accesos a la barriada Guadalaja-
ra y a los complejos comerciales
que se ubican en la zona baja de
la cornisa en San Juan de Aznal-
farache, explicaron ayer a Efe
fuentes municipales.

Este emblemático puente fue
construido en 1929 y se desechó

como viaducto para el Metro en
favor de una pasarela de nueva
creación para que la línea 1 salve
el río Guadalquívir entre el Alja-
rafe y Sevilla.

El puente de hierro, que está
siendo objeto desde principios
de mayo de un proceso de res-
tauración, inclnirá también un
carñl para bicicletas, una nueva
barandilla para peatones y el re-
fuerzo de la estructura tanto en
el tramo que comunica con Sevi-
lla y la SE-30 como en el tramo
que enlaza con San Juan.

En la zona de San Juan es don-
de se han hecho más visibles las
obras, han precisado las fuentes,
ya que se ha derruido un tramo
de más de 160 metros del via-
ducto, pues tanto la estructura
como los cimientos de esta parte
habían quedado en mal estado y
no se podían reparar.

Estos trabajos de derribo de
parte del puente se enmarcan en

el proyecto de adecuación y re-
forma del puente que promueve
la Consejería de Obras Públicas
y Transportes de la Junta, con
una inversión de casi 5 millones
de euros y un plazo de ejecución
de cinco meses.

En la restauración del puente,
con un tablero de ocho metros de
ancho, se está teniendo en cuenta
su estética oñginal.

Según elAyuntamiento sanjua-
nero, los trabajos se limitan altra-
tamiento del hierro que conforma
la estructura del l~uente, para lo
que, mediante una técnica espe-
cial, se está derribando el hormi-
gón para dejar vista la armadura
metálica y así aplicarte un trata-
miento específico para repararla
y evitar su sustitución.

El 2 de diciembre de 1929 co-
menzaban las obras de construc-
ción del puente de hierro de San
Juan. Tres años y tres meses des-
pués estaba terminado.
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LA ALGABA

Carreteras rechaza el proyecto de otra
glorieta para reabrir el puente viejo
La Junta obliga a suprimir la
rotonda hacia La Rinconada
para construir una sola glorieta

Europa Press

La Dirección General de Carrete-
ras de la Junta ha rechazado el
proyecto del Ayuntamiento de La
Algaba para construir una glorie-
ta que permita reabrir el puente

de hierro José Rodríguez de la
Borbolla (puente viejo), reciente-
mente reformado y cerrado hace
más de 28 años a la espera de esta
rotonda. Según la Junta, "la con-
figuración debe realizarse me-
diante una glorieta única y tener
unas dimensiones que permitan
una geometría en los entronques
adecuada y facilite las trayecto-
rias". De este modo responde la

Junta a la propuesta de nueva co-
nexión del puente de La Algaba
con la A-8006, que proponía re-
modelar la actual conexión con la
SE-5203 mediante una nueva ro-
tonda. El alcaide se reunirá con la
delegada provincial, Salud San-
rana, para abordar el nuevo pro-
yecto: supresión de la actual ro-
tonda hacia La Rinconada y cons-
trucción de una sola glorieta.
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DESACELERACION

La Junta
~i.pli~la
hcaacmn de
obra pública
SEVILLA La Junta de Andalu-
cía aumentó un 200,4% la li-
citación de obras de infraes-
tructuras en el primer cuatri-
mestre del año, pasando de
666,1 millones en el primer
cuatrimestre de 2007 a los
2.001,2 millones en los pri-
meros cuatró meses de este
año, según datos de la patro-
nal de grandes constructoras
Seopan, recogidos por Europa
Press. La agilización en la li-
citación de obra pública fue
una de las medidas tomadas
por el Ejecutivo andaluz en di-
ciembre pasado para contra-
rrestar los efectos de la desa-
celeración en el sector de la
construcción y su repercusión
en la economía regional.

De esta forma el Gobierno
andaluz se ha convertido en la
primera administración auto-
nómica por volumen de lici-
taci6n, con un 11% del total li-
citado por el conjunto de ad-
ministraciones, esto es, los di-
versos ministerios, los go-
biernos autonómicas y las ad-
ministraciones locales,

De 666 millones en los
primeros cualro meses
del año pasado se ha
pasado a 2.001,2

Se ha conver’ddo en la
primera adminisbación
autonómica por
volumen de licitación

"lYas la Junta, figura a dis-
tancia la Generalitat de Cata-
luña con 1.097 millones o Cas-
tllla y León con 487 millones.
En Andalucía el conjunto de
administraciones públicas li-
citaron por un total de 3.312
millones en el primer cuatri-
mestre del año, un 42% más
que en 2007y un 18,5% del glo-
bal de comunidades.

A nivel nacional, el Minis-
terio de Fomento licitó obras
de infraestructuras por un im-
porte de 6.641,17 millones de
euros durante el primer cua-
trimestre del año, un 57,9 %
más que en el mismo periodo
de 200Z La promoción de
obras de ferrocarril, princi-
palmente de Alta Velocidad,
constituyó el principaI ins-
trumento de Fomento para in-
centivar la obra públic~- La li-
citación de obras del AVE se
multiplicó por más de tres en
los cuatro primeros meses del
aflo.
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Como retos más inmediatos, d A~tamiento pro.yecta, un
servido de respuesta u~t~te a ~ de los audadanos

Balancede12
mesesdegobiemo

Una nueva unidad
realizará aweOos
menores de la vía
pública en 3 días
IU ultima una prestadón telefónica en el número
072 que garantizan la actuadón en 72 horas

J.A. SEVILLA
Una vez realizada la llamada te-
lefóuica, el Ayuntamiento se com-
prometerá a arreglar cualquier
desperfecto de carácter menor en
la vía pública en un plazo de 72
horas. Ésta es la base del proyee-
to 072 que ultima IU y que se lle-
vará a cabo desde la Ddegaci6n
de Infraestructuras para la Sos-
teuibilidad -que depende de Ur-
banismo y tiene las eompetendas
sobre mantenimiento y vía pú-
blica-. Será una de las pruicipa-
les iniciativas del equipo de Go-
bierno para
este mandato,
según avanzó
ayer el alcalde,
Alfredo Sán-
chez Muntesei-
ñn, en la pre-
sentación de su
balance del pri-
mer año.

Los técnicos de IU trabajan
desde hace meses en la definición
de esta nueva herramienta. Aun-
que aún faltan flecos por cerrar,
las líneas generales ya están de-
finidas: el servicio tciefóuico se
pondrá en marcha con el prefijo
072 y el área responsable -en este
caso, Infraestructuras para la
Sostenibflidad- se responsabfli-
zará de que en ci plazo de tres días
se repare el desperfecto. La pres-
taci6n sólo se podrá utilizar en

La rnedicla será una de las
pdoddades del equipo de
C-~biemo para el segundo
ejerddo d~ malda~

caso de reparaciones menores
como un bache o un banco roto.

El compromiso que el Ayunta-
miento adquiere con este sistema
fue esbozado en la campaña, cama-
do el PP comenz6 su recorrido por
los barrios realizando pequeñas re-
paraciones -el mayor exponente
fue el banco repuesto por los po_
pulares en Bellavista-. Los dos so-
cios de gobierno anunciaron en-
tonces medidas para agilizar la res-
puesta a las demandas vecinales.

Éstas fueron recogidas en el
pacto de gobierno: "Se ampliarán

los servicios de
respuesta in-
mediata, iden-
tificando y pre-
parando los
servicios sus-
ceptibles de ver
reducido su
tiempo de eje-
cución y esta-

bleciendo una carta de compro-
misos en la que se determinen los
servicios que pueden ser facüita-
dos con resoluci6n inmediata y en
el acto, los que pueden ser resuel-
tos en menos de 48 horas y los que
tienen un plazo de díez días".

Tras los primeros estudios en-
cargados por el primer teniente
de alcalde, Antonio Rodrigo To-
rriios, se ha establecido ya el límite
en 72 horas y queda por cerrar el
catálogo de actuaciones incluidas.

DESPERFECTOS. Los baches son frecuentes en calles como San Luis.

8IN PLAZO~ PARA UN METRO
QUE ESTA EN LA RECTA fiNAL

La lí’~a I del Meb’o del~ o~-
cluir en oto¢’,o, ~ el ¿~zk:le
ya elude los plazos. El O~a~mo
local destaca la adjtx:[cad~ de
Io8 proyocto~ de las llnoas 2, 3 y
4 l:X:x l~rto do la dunta.

U ma.rRAm’~
~A W BERIIMII~

B gran l:~:r/~:to i~o del
Ayunlamiento ~. la eiecuciÓn de
La ~~ d~ ~an~a
hasta Sor1 Bernardo. Et disef~
está ahora a la espera de la re-
s~udón de ~ ak~c~nes.

EL li PLAN DE VIVIENOA, A LA
I~SFI~IRA K LJL,IIMTA

[] nue~r) ~ de vivior,,d& que
r~,’ew~ ~a ~ cle 22,000
VPO entre 2008 y 2011, aún no
está aprobado. El Ayuntamiento
aguada la ¿~iinick~n de4 nuevo
plan auton6mico de vivienda.

I.A ¢lltllW I1E I.~ ~l~l~,
~tm’t~um
La Junta debe der~ en los pró)d-
mos das la uLf, cad6n de la C;~-
dad de la Jus~cia. B alcaide ad-
mal6 aye" la Ovisi6n e~stente en
el Gol3iemo y señal6 que se debe
"responder a los dudadanos"í

La ejecudón del I Plan de Barrios se sitúa en el 50%
"El grado de ejecución

medio del conjunto de
las obras es superior al
82% del presupuesto de
adjudicación. El 50% de
las actuaciones están
concinidas y, salvo ex-
cepciones puntuales, el
resto están respecto al
proyecto original en
fase de conclusión o
pendientes de la apro-
bación del proyecto mo-
dificado para su conclu-
sión’: Éste es el balance
del l Plan de Barrios
realizado por el equipo

de Gobierno, cuando ha
transcurrido más de un
afio de la fecha prevista
de finalizaci6n del pro-
yecto. Los datos fueron
tüdados de positivos
por el alcaide, Alfredo
Sánchez Monteseirín,
quien los puso’como
ejemplo de los objetivos
del primer ejercicio del
presente mandato: cul-
minar iniciativas ante-
riores y proyectar las
nuevas. En este caso, la
segunda parte es el si-
guiente Han de Barrios,

pendiente de su aproba-
ción definitiva: el Go-
bierno local ofreció ayer
un resumen de las ac-
tuaciones proyectadas
con un presupuesto que
representa el doble de
lo presupuestado, dado
que incluye aspectos
que antes no pertene-
cían al Plan de Barrios.
Según los dato~ difundí-
dos por el alcalde: hay
una primera parte des-
tinada a la reurbauiza-
ción de barriadas con
un importe estimado de

133 millones de euros.
La segunda parte afecta
a la rehabilitación de
edificios residenciales
-una iniciativa que
cuenta con el apoyo
económico de la Junta
de Andalucia y que
tiene un coste de 253
millones de euros-. Por
último, las actuaciones
en aparcamientos se in-
cluyen en este docu-
mento con una serie de
proyectos cuyo coste es-
timado asciende a 68
millones de euros. En

total, una inversión en
las tres actuaciones de
455 millones de euros.
Este presupuesto repre-
senta el doble de la
cuantía anunciada por
el equipo de Gobierno
al inicio del mandato.
El Ayuntamiento ha
planteado desde hace
meses una actuaciÓn
que asciende a 250 mi-
llones de euros, que
cuenta con la colabora-
ción de la Junta de An-
dalucía y que no incluye
los aparcamientos¯
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La ’Supersur’ ocupa más de un millón de metros
cuadrados y obliga a derribar 58 viviendas
Las expropiaciones han afectado a 250 propietarios de terrenos
y, en los primeros tramos, sólo seis han recurrido a la Justicia

TERESA ABAJO BILBAO

La ’Supersur’ acaba de terminar
su recorrido por la Ley de Expro-
piación Forzosa, el instrumento
que utiliza la Diputación para agi-
lízar los trámites de una obra que
considera ~dnaplazable>L Dos cen-
tenares de propietarios afectados
por los dos últimos tramos de la
autopista, que enlazan Santurtzi
y Trapagaran, asistieron la sema-
na pasada al levantamiento de las
actas prevtas a la ocupación de los
terrenos. El trazado completo, que
abarca desde Ortuella hasta el ba-
rrio bilbaíno de Buia, obligará a
expropiar más de un millón de me-
tros cuadrados de terreno y 35 edi-
ficios, en los que hay 58 vivíendas.

El proceso se ha llevado a cabo
por fases, como todas las actuacio-
nes relacionadas con este proyec-
to. A finales de 2006, la Diputación
solicitó al Gobierno vasco la de-
claración de urgencia para agíli-
zar la ocupación de los terrenos y
cumplir el ajustado calendario que
se había marcado. Los tramos que
empezaron a construirse en la pri-
mavera de 2007, los que incluyen
túneles, plantean importantes de-
safíos desde al punto de vista téc-
nico, pero a menudo son los me-
nos conflictivos en la negociación
con los propietarios. En muchos
casos la expropiación se sustitu-
ye por la ocupación temporal o la
servidumbre de paso.

Aun así, en un proyecto de esta
envergadura las cifras imponen.
El trazado entre Trapagaran y
Bula, que discurre en gran parte
bajo tierra, se ha llevado por de-
lante 930.718 metros cuadrados de
terreno, según datos facilitados
por el Departamento de Obras Pú-
blicas. A esto se suman 411.425 me-
tros de ocupación temporal y
152.834 de servidumbres. Los gran-
des datos se desmenuzan en 350
ex-oedietues, de tos Que 250 corres-

ponden a propietarios y el resto,
a arrendatarios y precaristas.

Instituciones expropiadas
Bilbao es el municipio que ha ce-
dido más suelo a la ’Supersur’,

461.000 metros cuadrados, segui-
do de Barakaldo (347.369) y Tra-
pagaran (119.460). La mayor par-
te de los afectados son particu-
lares, aunque también hay 26 so-
ciedades de las aue ocho son de

títularidad pública, entre ellas
varios ayuntamientos, el Consor-
cio de Aguas y la propia Diputa-
ción, a través de la empresa
Bizkailur.

Apenas el 1% del suelo ~e loca-

liza en Bilbao y Trapagaran- es

ducido en buena medida la con-
flictividad del proceso, que costa-
rá 11,5 millones de euros a las ar-
cas públicas. Entre 2007 y 2008 ya
se han hecho efectívos 9,6 míllo-
nes. El 5% de los expedíentes han
sido resueltos por el Jurado de Ex-
propiación Forzosa ante la falta
de acuerdo entre la Diputación y
los uroDietarios. El iustíurecio no

A TODA MÁQUINA. Una excavadora que horada los túneles se dispone a entrar en faena en uno de los taios de la Supersur. A la derecha,

I.AS EXPROPIACIONI
,Tramos con túneles: Desde Trapa-

garan hasta el barrio bilbaíno de
Bula. La expropiación ha alcan-
zado los 930.718 metros cuadra-
dos. Se han derribado un total de
ocho edificios, donde había trece

viviendas.
I~Tramos a cielo abierto: Expropia-

ción de 186.282 m2. En Ortuella-
Portugalete y Santurtzi-Portuga-
lete, se derribarán 16 edificios con
30 viviendas. Y en Portugalete-

Trapagaran y el viaducto de Tra-
pagaran, 11 edificios, donde hay
15 viviendas.

I~Inversién: En los tramos con túneles
está previsto que el coste para po-
der ocupar los terrenos expropia-

dos alcance los 11,5 millones y ye
se han pagado 9,6. En total, se h~
reservado una partida de aproxi-
madamente 20 millones de euros
Sólo 6 propietarios han recurridc
a la Justicia.
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siempre pone fin al conflicto, ya
que casi la mitad de estos casos,
seis en total, han acabado en los
tribunales.

Los datos no están cerrados
porque faltan los de los tramos a
cielo abierto, menos espectacula-
res en sus hitos técnicos pero pro-
bablemente más conflictivos. En
total sumarán 186.282 metros cua-
drados a las expropiaciones has-
ta completar 1.117.000- y tendrán
mayor impacto en los derribos. Si
un al tr~~~dn onn nhv~~ ~11ht~rv6.

Los municipios
que más terreno
han cedido son
Bilbao y Barakaldo

neas se han demolido 13 vivien-
das, en el resto de la autopista se-
rán 45. La mayor parte -16 edifi-
cios donde viven 30 familias se
concentran en los enlaces entre
Ortuella y Portugalete y Santurt-
zi y Portugalete. Este último y el
tramo Por tugalete-Trapagaran,
donde está previsto derribar otras
quince viviendas, son los únicos
que todavía no están en obras. La
Diputación espera completar el
proceso con un coste total de 20
millones de euros. A las familias
que tienen que cambiar de casa
se les ofrecen distintas opciones:
indemnizaciones, realojos o re-
servas en las promociones de pi-
sos ímpulsadas por la institución
foral.
¯ t.abaio®diario-elcor reo.com

El progreso de las obras obllgará a
cortar el tráfico en la A-8 en breve

Las obras de la ’Supersur’ avanzan
a buen ritmo, según han reconoci-
do esta semana fuentes forales. Un
buen ejemplo de ello es que las bo-
cas de los enormes túneles que se
están horadando en el monte Ar-
galario, por ejemplo, son ya perfec-
tamente visibles desde Porfugale-
te y Trapagaran. También traba-
jan a destajo las máquinas en la
zona donde el vial enlazará en el
futuro con el Corredor del Cada-
gua. El trasiego de vehiculos pesa-
dos es también reflejo de la mar-
cha del operativo. La colosal in-
fraestructura proyectada para ali-
viar el tráfico de la A-8 tendrá en
n C:42 Cp£ lí’llP~£ 1]TI ir~ln.~ C~ffl I~i 7~~ f~TCI RCI-

bre este vial. Y es que la apertura
de nuevos tajos obligará a cortar o
desviar el tráfico en algunos pun-
tos de la vieja autopista.

Por ahora, la única afección se
ha producido a la altura de la sali-
da de Zabalburu. Allí, los operarios
han ocupado de forma temporal,
un carril, a lo largo de más de un
kilómetro, para poder avanzar en
los trabajos previstos en el tramo
Larraskitu-Buia. También se ha
pintado y señalizado la zona para
advertir del desarrollo de las obras.

Es sólo una pequeña muestra de
lo que queda por venir. ~Gas tareas
de construcción de la ’Supersur’
tendrán un impacto sobre La actual
autopista. Aunque no es inminen-
te, a medio plazo habrá que efee-

tuar cortes o desvíos de tráfico y
otras restricciones de las que se in-
formará ampliamente cuando lle-
gue el momento~~, aseguró un por-
tavoz de la institución foral. <~En
cualquier caso ~recisó la misma
fuente-, trataremos de que las mo-
lestias sean mínimm~. Para ello,
buena parte de las operaciones se
harán de noche.

La A-8 será la carretera más im-
portante, pero no la única afecta-
da. En la actualidad también hay
algunas afecciones en la circula-
ción en la cuesta de Galindo Tra-
pagaran y el vial que va de Goros-
tiza a El Regato. Además, se ha cor-
tado una pista forestal muy tran-
sitada por montañeros y ciclistas
de montaña en El Argalario.

EL PRECIO DE LAS COSAS
PABLO

MARTINEZ
ZARRAClNA

varios operarios colocan un muro de contención¯ / JORDIALEMANY

L
as cifras de la ’Supersur’
marean. Uno husmea un
poco en el proyecto y al
rato tiene que sentarse,

apabulLado por tanto metro cua-
drado, tanta voLadura y tanto mi-
llón de euros. Lo cierto es que,
más que una obra, lo de la ’Super-
sur’ parece una superproducción.
Hasta su nombre suele venir
acompañado de una frase que
suena a subtítulo hollywoodien-
se: <~La autopista más cara pro-
yectada nunca en Euskadb>.

Dividiendo el coste total por el
kilometraje, descubrimos que
cada kilómetro de Supersur sale
por unos 35 millones de euros,
que viene a ser el precio de un de-
lantero brasileño de primerísi-
mo nivel. Parece evidente que
cuando circulemos por la nueva

autopista deberemos hacerlo con
suma delicadeza: nuestros neu-
máticos estarán pisando un te-
rreno tan valioso como Robinho.

Además del coste económico,
impresiona la complejidad del
proyecto. En él trabajarán 1.778
operarios y se realizarán verda-
deras virguerlas de ingenierla:
túneles, puentes, viaductos, en
fin, de todo un poco. Aunque el
plan inicial se ha ido modifican-
do para respetar algunas casas
de la zona de Gorostiza y El Pe-
ñascal, finalmente se expropia-
rán más de un millón de metros
cuadrados de terreno y se echa-
rán abajo 58 viviendas. La expro-
piación forzosa de esas casas es
el lado menos vistoso de una de
las mayores obras públicas de la
historia de Vizcaya.

No debe ser agradable enterar-
se de que la Diputación piensa
plantar una autopista encima de
la casa de uno. Esa primera in-
quietud disminuye cuando ]lega
el señor del maletín dispuesto a
negociar. El único modo de hacer
las expropiaciones menos doloro-
sas es utilizar billetes de 500 eu-
ros como calmantes. En los pri-
meros tramos sólo seis propieta-
rios han acudido a los tribunales
al no alcanzar un acuerdo. Queda
por ver cómo irán las negocLacio-
nes con quienes tienen sus vivien-
das en las zonas donde no se ha
comenzado a construir. Los pro-
pietarios más previsores llevan
días ensayando frente al espejo la
cara de póquer que pondrán al es-
cuchar las primeras ofertas, que
son siempre inadmisibles.
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Adjudican las obras que traerán consigo
la reducci6n de la pista del aeropuerto

/

La Diputación cfitica que <<Madrid no atiende e ignora la
solicitud de las instituciones vascas>> para evitar la reducción

La decisión <<condena al aeropuerto a una muerte lenta>>

ANE URDANGARIN

SAN SEBASTIÁN. DV. La Situación de
incertidumbre que planea sobre el
aeropuerto de Hondarrtbia co-
mienza a despejarse, y no prectsa-
mente de la forma deseada por los
usuarios de esta infraestructura,
después de que Aena haya adjudi-
osda las obras para tastalar la~ fron-
jas de seguridad en los ext~os de
in pista. La ejecución de est~s re.
querimient0s recogidos en 14 nor-
mativa internacional implica el re-
corte de la pista, cuya operoti~dad
se verá menguada. Eltemor a una
reducción de la oferta de vuelos y
a un aumento de los precios, ya de
por sí elevados si se compara con
otros aeródromos cercanos, se agu-
diza ante este nuevo paso que ha
dado Aena tras afios de desacuer-
dos institucionales.

Aena adjudicó el jueves las obras
de ’relleno y uivelación de la~ron-
ja de la pista y desplazamiento de
umbrales’ del aeropuerto a la em-
presa Comsa, S .a.., una firma !cons-
tructora con sede central en Ma-
drid, por un importe de 791.657 eu-
ros (un 15% menos que el importe
licitado) y un plazo de ejecuciÓn de
diez meses. Una vez dado este paso,
parece inminente el inicio de las
obras. ¯ 1

Arantza Tapia diputada de Mo-
vilidad y Ordenación del Territo-
rio y presidenta de 0rtzibia, so-
ciedad para el fomento del aero-
puerto de Hondarribia, crificÓ ayer
el paso que ha dado Aena y a~gu-
ró que ((Madrid no atiende e ~gno-
ra la solicitud de las instituciones
vascas para que no acorte 1~ pis-
tm~. Tapia considero que con ~a ad-
judicación de las obras el Mtaiste-
rio de Fomento ~lel que depende
Aeua- ((desprecia el acuerdo al-
canzado por las instituciones vas~
cas en el seno de Ortzibia y conde-
na al aeropuerto guipuzcoano a

una muerte lant~~.
La diputada forol insistió en las

acusaciones a Fomento por <dgno-
ror la voluntad reiteroda de las ins-
tituciones guipuzcoanas~~ de man-
tener la actual operotividad del ae-
ropuerto ((por lo que se hace im-
prescindible dctener el proceso de
acortamiento de la pista,.

Rechazo de Ortzibia
Tapia lamentó que ((no solo no han
tomado en consideración la uná-
nime petición, sino que se han ne-
gado a recibir a los representantes
de 0rtzibia. ¿Así entienden lo de
respetar en Madrid le que se acuer-
de por consenso aqui?~x

Los integrantes de la sociedad
Ortzibia ~obiernoVasco, Dipu-

tación, Cámara de Comercio y los
Ayuntamientos de San Sebastián,
Irun y Hondarribia- criticaron
también en un comunicado <da ac-
titud manteuida por Fomento, que
no ha dado ninguna oportunidad
para realizar planteamieutos al-
ternativos al desmantelamiento
progresivo del aeropuerto» y soli-
citaron paralizar la reducción de

¯ la pista, y que se redacte un nuevo
plan director ((que asegure la ope-
ratividad del aeropuerto, con los
requisitos que esto requiera, in-
cluido el estudio de impacto am-
bientab). Reclamaron tambián que
se analice la afección a los muni-
cipios colindantes, ((sea cual fuere
la longitud de pistm), y que se re-
vise el acuerdo España-Francia.

Un avión despega del aeropuerto de Hondarribia. D£ LA HERA

Los miembros de Afodesa, la
Asoclaci6n para el Fomento y De-
sarrollo del Aeropuerto, recorda-
ron que la ejecución de las obras
era un hecho conocido y lamenta-
ron que ase siga perdiendo el tiem-
pro>. Su portavoz, Juanun Loira,
subrayó de entrada que el recorte
(lela pista ~~se realiza por motivos
de seguridad. ¿Quién se responsa-
biliza si pasa algo? La seguridad es
un tema muy importante».

Desde Afodesa recordaron que
llevan tiempo reclamando la nece-
sidad de trasladar al Congreso un
consenso institucional y de los par-
tidos, <,si es que lo hay)>, solicitan-
do la modificación del plan direc-
tor. Tanto el PP como el .PNV pi-
dieron el mes pasado; con distin-
tos matices, la ampliación de la pis-
la en 300 metros. El PSE-EE, per su
parte, reclamó un estudio previo
del impacto medioambiental de
esta ampliación. Loiro instó a ins-
tituciones y a partidos a defender
una posturá común ((por encima
de intereses parfidistas~~, w
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Laempresa
Trakteplan diseñará
el anteproyecto de la
estación intermodal
de Vitoria

SAN SEBASTIÁN.- El consejo de
administración de la sociedad mu-
nicipal Ensanche 21 adjudicó ayer
a la empresa Trakteplan el diseño
del anteproyecto de la estación in-
termodal de Vitoria que acogerá la
terminal del tren de alta velocidad
y la nueva estación de autobuses.

La propuesta no registra la ne-
cesidad de habilitar usos residen-
ciales, pero contempla la construc-
ción de un edificio de oficinas de
quince alturas, un bloque de cua-
tro alturas para uso comercial o
institucional y un hotel de siete
plantas para unas 150 habitacio-
nes.

El anteproyecto deberá estar lis-
to en un plazo de diez meses y la
estación de autobuses contará con
25 dársenas y cerca 600 plazas de
aparcamiento, según informó el
Ayuntamiento en un comunicado.

El consejo de Ensanche 21
adoptó esta decisión con el respal-
do del PSE-EE, pP, PNV, la absten-
ción de EB y el voto contrario de
EA. La sociedad municipal ha ad-
judicado a la ingeniería Trakte-
plan el estudio de necesidades, de
viabilidad y el anteproyecto de la
futura terminal. La empresa se em-
bo]sará 464.000 euros por estos
trabajos, informa Europa Press.

A los dos meses de la adjudica-
ción del concurso se presentará el
estudio de necesidades. Posterior-
mente deberá entregarse una pro-
puesta arquitectónica. Sesenta dí-
as después deberá estar listo la do-
cumentación del planeamiento ur-
banístico y posteriormente, el an-
teproyecto para la estación.

Tanto la zona de actuación de
los autocares (zona de pasajeros 
zonas de acceso) como el aparca-
miento (500-600 plazas en cuatro
plantas) se snterrarán. La estación
/ntermodal acogerá la terminal del
tren de alta velocidad y la nueva
estación de autobuses, aunque se
adelantará en una primera fase la
construcción de esta última.
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MARÍA TERESA RODR[GUEZ BARAHONA

Directora de Relaciones Institucionales del Ministerio de Fomento

~4_a apuesta por la alta velocidad en España va a permitir que en 2020 seamos el país con más líneas y el País Vasco
es una línea absolutamente prioritaria, porque está ligada a la conexión con Francia>> ~~Conocer de primera mano
todo lo que tiene que ver con Euskadi facilita la relación, pero no quiere decir que a todo se pueda decir que sí»

PABLO VI~IAS

,~Este año se van a contratar obras en la ’Y’
vasca por valor de más de 165 millones,,

M, VEGA
VITORIA.- Logroñesa de nacimien-
to pero alavesa de adopción, María
Teresa Rodríguez Barahona acaba
de ser nombrada Directora General
de Relaciones Institucinnales del
Ministerio de Fomento. A ella le co-
rresponderá canalizar la comunica-
ción del Gobierno con las comuni-
dades autónomas, los ayuntamien-
tos e incluso con los países vecinos
en las negociaciones para la cons-
trucción de nuevas infraestructuras.
Un reto que aborda después de una
larga trayectoria en la política vasca
ya que ha sido presidenta de las
Juntas Generales de Álava, diputa-
da lora[, parlamentaria y, por un
breve espacio de tiempo, senadora.
Es miembro de la ejecutiva del Par-
tido Socialista de Euskadi

Pregunta.-- ¿Cuales son las fun-
ciones de la I~reeción que acaba de
ocupar?

Respuesta.- Es una nueva Direc-
ción dentro de las reformas que ha
hecho el Gobierno tras la experien-
cia de la legislatura anterior que va
dirigida a potanciar deterr~madas
lineas de trabajo que ha entendido
que eran importantes. Teniendo en
cuenta que ya están en marcha to-
das las grandes líneas del Plan Es-
tratégico de Infraestructuras y
Transportes, se trata de dar más im-
portancia a los aspectos que están

relacionados con la planff;°~.ación y
fomentar la cooperación con el
conjunto de las administraeiones.
Se trata de tener una unidad espeó-
tica que aglutine todas esas relacio-
nes y les dé coordinación y coheren-
cia, el fomento del diálogo y bús-
queda de consensos. Casi todas las
relaciones institucionales se plas-
man en convenios. En la legislatura
pasada se suscribieron en cifras re=
dondas mil convenios, muchos de
los cuales siguen vivos.

P.- En su puesto va ser tener que
decir muchas veces que no, porque
las peticiones serán enormes.

IL- El ministerio de Fomento es
uno de los departamentos funda-
mentales de la política del Gobier-
no. Hay grandes obras y pequeñas y
la demanda es tremenda. Ahora,
con la desaceleración económica y

la crisis del ladrillo, se va a tratar de
derivar hacia la obra pública. Cuan-
do haya que decir que no, habrá que
exptiearlo adecaadamante.

P.- La Y vasca es la apuesta por
la alta velocidad en Euskadi. ¿En
qué momento está la obra?

IL- La apuesta por la alta veloci-
dad en España va a permitir que en
el 2020 seamos el país que más lí-
neas va a tener. El País Vasco es una

línea absolutamente prioritaria,
porque además está ligada a la co-
nexión con Francia. Hace muchos
años que se viene hablando de esa
infraestrnctra y ha sido en el 2006

¯ cuando se llegó al acuerdo con el
Gobierno vasco para hacer la mayor
infraestructura que se ha realizado
en el País Vasco. Están adjudicadas
ya obras por valor de 780 millones y
a lo largo de este año se van a adju-

CeLas instituciones apuestan por el TAV y habrá que
hacer frente a la amenaza de ETA con tranquilidad y
con los resortes que pone el Estado de Derecho>>

¢¢En las entradas a las capitales es verdad que se
están dando algunas prioridades, en concreto Vitoria
y Donostia son una prioridad, primero Vitoriw>

dicar nuevos hamos por valor de al-
go más de 165 millones. Esa es la
previsión y se va avanzando.

P.- Con esas nuevas adjudieacio-
nes ¿quedarían ya contratados to-
dos los tramos de los ramales alavés
y vizcaíno?

R.- No, es la previsión de inver-
sión de este año, pero todavía falta-
flan varios tramos. Y quedarían
también las entradas a las capitales.

P.- ¿Para cuándo prevé que se
adjudiquen esas entradas?

R.- No somos muy partidarios de
dar fechas concrotas. Si que es ver-
dad que se están dando algunas
priotidades y en concreto Vitoña y
Donostia son una prioridad, prime-
ro Vitoria, por el trabajo que se está
desarrollando.

P.- ¿Por alguna razón se pñoriza
Vitoria? ¿No será porque cuenta
con nuevo alcaide socialista?

IL- Porque en este momento se
está trabajando ya en ello (risas).

P.- ¿Cómo se valora desde Ma-
dñd la amenaza expresa de ETA ha-
cia esta obra y la presión de su en-
torno?

R.- Sabemos que se está produ-
ciendo una presión que está provo-
cando unos retrasos, se presentan
reclamaciones,.., y los plazos se ven
sometidos a esas incidencias. Hay
un movimiento, que puede ser algo
ruidoso, pero la inmensa mayoría

de la sociedad del País Vasco en-
tiende que esta obra es una necesi-
dad para ponernos en primera línea
para el siglo XXI. Las instituciones
apuestan por ello y habrá que hacer
frente a esa amenaza, con tranquili-
dad por supuesto, y siempre con los
resortes que pone el Estado de De-
recho. Sencillamente, la obra se ha-
rá, y lamentando estas cosas tan

~~T.endremos que hablar
con el Gobiemo vasco de la
gestión de los aeropuertos,
todo se puede habl~~

contradictorias porque cuando se
empezó la linea de Andalucía, los
mismos que ahora se oponen enton-
ces la reclamaban para el País Vas-
co porque decían que se estaba mal-
tratando al País Vasco.

P.- La colaboración con el Go-
bierno vasco ¿es una garantía para
quitar fuerza a ese movimiento?

R.- Si, se entendió desde el pri-
mer momento que había que traba-
jar en sintonía y con el departamen-
to de Nuria López de Gereñu hay
una fluida relación.

P.- ¿Van a intentar que se repro-
duzca esa colaboración en otros te-
mas?

IL- La posición del Ministerio es
tratar de buscar la mayor fluidez y
solventar los obstáculos que puedan
surgir. Esa es una de las razones
por las que se ha creado esta Direc-
ción, que tenga una capacidad polí-
tica y de interlocución, porque otras
son demasiado técnicas. El conocer
de primera mano, como es mi caso,
todo lo que tiene que ver con el País
Vasco facilita la relación, lo que no
quiere decir que a todo se pueda de-
cir que sí.

P.-- Su dirección, por lo tanto, tie-
nen un carácter muy politico.

R.- Tengo que trabajar con otro
punto, que es muy político, que es el
secretario de Estado¯ Pero si, tiene
un marcado carácter político.

P.- La consejera ha solicitado
participar en la gestión de los aero-
puertos vascos 6es factible?

R.- Tendremos que hablar, todo
se puede hablar. No voy a entrar
más en este momento¯

P.- ETA ha vuelto a matar esta
semana y en sus últimos comunica-
dos ha amenazado directamente a
los socialistas ¿como se sienten y
como se está viviendo en su partido
esta situación?

IL- Lo primero que se produce es
una tristeza enorme que ante una
oportunidad como la que hubo,
ETA se mantenga en su obsesión
asesina, fuera de lugar y de cual-
quier posibilidad de lograr algo. Los
socialistas somos gente que hemos
sabido estar siempre a las duras y a
las maduras y éste puede ser un mo-
mento más. No van a cambiar un
ápice nuestra disposición a seguir
trabajando, entendiendo además
que la sociedad está cada vez más
alejada de su mundo¯ No estamos
solos y sabemos que más pronto
que tarde vamos a acabar con ellos,
aunque nos hagan sufrir.
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Imagen de las obras del puerto ex-
terior de Ferrol. / GABRIEL TIZÓN

La conexión del puerto exterior
de Ferrol aún no tiene fecha
Las empresas concesionarias pierden dinero debido al retraso

Casi siete años y tres legislatu-
ras después de la colocación de
la primera piedra del puerto ex-
terior de Ferrol, un vial de 15
kilómetros y sólo dos carriles
que conecta la dársena de Ca-
neliñas para garantizar la viabili-
dad de la rada todavía está por
terminar. El retraso en la obra
perjudica a las empresas.

La compañía Endosa, que ali-
menta las calderas de la central
de As Pontes con carbón imoor-

tado, advirtió que podría verse
obligada a rebajar la potencia de
generación de la planta este ve-
rano por falta de combustible pa-
ra producir "a plena carga". Lo
mismo le pasa a la empresa con-
signataria COP Galicia, que invir-
tió ocho millones en la dársena y
sostiene que sin vial, sus posibili-
dades de negocio son muy limita-
das. "Estamos perdiendo dine-
ro" asegura Sonia Vergara, res-
oonsable de la firma.

"Trabajamos con penosidad
por un camino imposible", afir-
man responsables de las obras.
Los trabajos se realizan en me-
dio de las protestas vecinales,
que denuncian el ruido y el flujo
constante de camiones a pocos
metros de sus viviendas. Aler-
tan, además, de los riesgos para
la salud "de los tráficos sucios"
de carbón y clínker, un compo-
nente del cemento asociado a pa-
tolo~ías resoiratorias. PÁGINA 2
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Fomento no pone fecha al final del
vial del puerto exterior de Ferrol
Las empresas concesionarias denuncian pérdidas y condiciones penosas de trabajo

LORENA BUSTABAE
Ferrol

Es un gigante dormido atrapadc
en un callejón sin salida. El puer.
to exterior de Ferrol, la gran in-
fraestructura portuaria que do.
mina la entrada de la ría desde
Cabo Prioriño, aguarda desde ha-
ce un año a que el Ministerio de
Fomento complete un vial de lE
kilómetros y dos carriles que co-
necte la dársena de Caneliñas pa.
ra garantizar la viabilidad de le
rada. Una estrecha pista de asfal-
to plagada de baches y colapsade
por el continuo tránsito de ca-
miones es hoy el único camine
para acceder al muelle exterior
Es la absurda paradoja de un
gran puerto concebido por el Eje.
cutivo central como bálsamo eco.
nómico para diversificar la in-
dustria de una comarca lastrade
por la reconversión naval y que
sin embargo, se planificó sin ac-
cesos terrestres ni ferroviario~,
durante el gobierno de José Ma.
ría Aznar.

El trazado "no es el mejor de
los posibles" admite Amable Do.
pico, presidente del puerto ferro-
lano, "pero es el que hay. Ya nc
podemos perder más tiempo"
La ejecución apresurada de une
carretera de sólo dos carriles e~
el 70% del trazado y que presumí.
blemente será "lenta y demasía.
do estrecha", según los concesio.
narios del puerto, ha sido un des.
propósito administrativo en su
concepción y un quebradero de
cabeza técnico en su ejecución
Corrimientos de tierra y el des.
plome de varios taludes en Coral’
y Mougá obligaron a modificar e]
trazado ralentizando la obra
Los efectos secundarios del retra.
so en la ejecución del vial tiene~
consecuencias económicas "y sa.
nitarias" para empresas y veci.
nos de las parroquias afectadas,
por el trazado de la vía.

La vertiente económica in.
quieta, fundamentalmente, a En.
desa y COP Galicia. La compañíe
eléctrica, que alimenta las calde.
ras de la central de As Ponte~,
con carbón importado, advirti~
que podría verse obligada a reba.
jar la potencia de generación de
la planta pontesa este veranc
oor falta de combustible minera]

La obra tendría que
haberse terminado
en el primer
semestre de 2007

Obras en la carretera del puerto exterior de Ferrol a la altura de Cobas. / GABRIEL TIZÓN

Los vecinos sufren el ruido y el
flujo constante de camiones

La otra cara del retraso la su.
fren los vecinos de Ferrol Vello
--a pocos metros del puerto
interior y de las parroquias de
A Cabana, Valón, Mandía, Doni.
fins, Covas y Marmacón, que
atraviesa el vial. Las molestias’
por el tráfico de camiones de
obra y carga "son innumera-
bles" según José Polo, presiden-
te de la asociación vecinal de le
zona rural. Además del ruido, e]
tráfico pesado y las incomodida-
des de tres años de obras, el flu-
jo "constante" de camiones car-
gados de clínker los ha puesto
en pie de guerra. Hace unas se-
manas, cortaron el tráfico en le
carretera de Valón. "Los camio-
nes exceden la velocidad y el pe-
so permitido", se queja Polo. El
colectivo que representa recla-
ma a la Autoridad Portuaria de
Ferrol que extreme las medidas,
de control en la descarga y e]
transporte, y amenazan con mo-
vilizarse de nuevo si el proble-
ma persiste.

Los vecinos del centro de la
ciudad tampoco se libran. El re-
traso del vial a Caneliñas multi-
plica las descargas de granel só-
lido en los muelles interiores.
Albertu Saavedra, presidente
de los vecinos de Ferrol Vello
advierte que el clíoker "es un
material tóxico y perjudicial".
"Estamos rabiosos por moles-
tar a la población", aseguran
desde COP Galicia, "pero no po-
demos hacer otra cosa, no hay
otro camino".

El retraso también preocupa
a la clase política. Tanto el PP
como el BNG anunciaron esta
semana sendas iniciativas parla-
mentarias que trasladarán a la
Cámara autonómica, al Congre-
so y al Senado para inquirir al
Gobierno central por la conclu-
sión del vial. El presidente del
PP gallego, Alberto Núñez Fei-
jóo, criticó en Ferrol los retra-
sos para conectar un puerto
"baldío y mutilado sin una carre-
tera que lo inaugure", mientras
que el diputado nacionalista
Francisco .lnranera exigió a Fo-

mento por escrito una "fecha
concreta" para la conclusión de
una "infraestructura fundamen-
tal". Mientras, sindicatos, em-
presarios y partidos políticos de
la comarca se han aliado para
reclamar la llegada del ferroca-
rril a Caneliñas mientras el Go-
bierno central guarda silencio.

La obra civil de la primera
fase de la rada ferrolana (183
millones de euros) se inició en
septiembre del 2001 y finaliz6
en mayo del 2005 mientras po-
pulares y socialistas cruzaban
acusaciones sobre la responsabi-
lidad de un puerto que se planifi-
có sin accesos terrestres ni fe-
rroviarios. Casi siete años y tres
legislaturas después de la colo-
cación de la primera piedra,
con las obras de ampliación de
la segunda fase ya en marcha
--se adjudicaron en abril por 25
millones , Fomento aún no ha
puesto fecha oficial para la con-
clusi6n de una carretera de 15
kilómetros y 55 millones de eu-
ros que debía concluirse en
9oN’7

para producir "a plena carga".
Endesa, que invirtió 45 millones
en la construcción de una nueva
terminal en cabo Prioriño para
importar cinco millones de tone-
ladas anuales de hulla, opera des-
de el puerto interior en medio de
las protestas vecinales que de-
nuncian las molestias y los ries-
gos para la salud "de los tráficos
sucios" de carbón y clfnker

componente básico del cemen-
to asociado a oatolo~ías

respiratorias-- a pocos metro~
de sus viviendas.

En la misma situación se en-
cuentra COP Galicia. La empre.
sa consignataria invirtió ocho mi-
llones en la dársena exterior
sostiene que sin vial, sus posibili-
dades de negocio "son muy limi-
tadas". "Estamos perdiendo dine-
ro" asegura Sonia Vergara, res-
ponsable de la firma. "Trabaja-
mos con penosidad por un cami-
no imoosible. Planificamos 1o~,

fletes de todo el año en funció~
de las previsiones de Fomento
los barcos llegan pero la carrete-
ra nunca está". La primera feche
de apertura que ofreció Fomen-
to fue el segundo semestre de
2007. Se aplazó hasta marzo de
2008. La previsión no se cumplit~
y el final de la obra no tiene fe-
cha oficial, aunque se apunta e
finales de este año.

El estudio informativo se con-
trató en 2004 con el PP v lo licit~

el PSOE un año después. El pri-
mer tramo del vial, 4,9 kilóme-
tros desde Cabo Prioriño hasta
Cabana, se adjudicó en septiem-
bre de 2005 y el segundo, entre
Fontemaior y Río do Pozo, cincc
meses después. El Plan Estratégi-
co de la Autoridad Portuaria de
Ferrol-San Cibrao plantea "a me-
dio plazo" la ampliación de dos a
cuatro carriles, pero el Gobierne
central aún no se ha pronuncia-
do al resoecto.
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Rec¢eación info~-áfica del provecto elaborado por Tralcteplan.

10 meses para la intermodal de Vitoria
Trakteplan tiene hasta la próxima primavera para redactar el antepi-oyecto

T. G. C.
Vitoria

La consultora alavesa Trakte-
plan se encargará de redactar
el anteproyecto de la estación
intermodal de Vitoria, una de
las obras emblemáticas de la ca-
pital vasca, como adelantó ayer
EL PAÍS. El Consejo de Adminis-
tración de la sociedad munici-
pal Ensanche 21 adjudicó ayer
este informe previo a Trakte-
plan con el apoyo de socialistas,
peneuvistas y populares, la abs-
tención de EB y el voto negativo
de EA. Desde ahora, y con un
presupuesto de 464.000 euros,
la firma tiene 10 meses de plazo
para elaborar el estudio de ue-

cesidades y viabilidad y el ante-
’ proyecto de la futura terminal.

La propuesta de Trakteplan
no incluye la necesidad de habi-
litar usos residenciales, pero
prevé la construcción de un edi-
fiéio de oficinas de 15 alturas,
un bloque de otras cuatro altu-
ras para uso comercial o institu-
cional y un hotel de siete plan-
tas con unas 150 habitaciones
en total. En los tres sótanos de
este bloque de servicios se cons-
truirá un aparcamiento que
contará con unas 600 plazas.

La estructura del conjunto
de edificios será continua, sin
cambios bruscos en altura, sal-
vo en la torre meridional, la
más cercana a la rotnnda de

América Latina, que ejercerá
de hito arquitectónico de esta
nueva puerta de Vitoria.

Además, apuesta por la rela-
ción con el parque de Arriaga,
el pulmón del norte de la ciu-
dad, resulte lo menos agresiva
posible. Así, ha establecido que
la cubierta del edificio de la es-
tación de autobuses sea ajardi-
nada, con lo que dará la sensa-
ción de que la estación se su-
merge dentro del parque.

Otra de las características
de la propuesta de la consulto-
ría vitoriana es la apuesta por
un edificio sostenible, desde pla-
cas solares para generar ener-
gía hasta la recuperación del
aKua de lluvia para el rieto ~ las

cisternas de los inodoros. Sin ol-
vidar las citadas cubiertas ajar-
dinadas de los edificios, que re-
ducen además el excesivo im-
pacto visual. Trakteplan estima
que la construcción de esta nue-
va infraestructura costará 53,5
millones de euros.

El grupo municipal de Ezker
Batua explicó su abstención
porque, a pesar de que conside-
ra necesaria la infraestructura,
apostaba por la propuesta de la
ingeniería Sener. "Ofrecía me-
jor acceso a la red de autobuses
públicos y taxis y, en nuestra
opinión, era menos agresiva
con el parque de Arriaga", apun-
tó el portavoz local de Ezker Ba-
~m ln~~ Navfl~
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1000 MILLONES

La Jun~ eleva
un 200% la
obra pública
en el primer
cuatrimestre
ID(PANSI(iN.Slmifla
La Junta de Andalucía au-
mentó en un 200% la lici-
tación de obras de in-
fraestructuras en el pri-
mer cuatrimestre del año,
pasando de los 666,t mi-
Uones de euros del mis-
mo periodo de 2007 a los
2.ooi,2 millones en los
primeros cuatro meses
de este ejercicio, según
datos de la patronal de
grandes constructoras
Seopan.

De esta forma, el Go-
bierno andaluz se ha con-
vertido en la primera ad-
ministración autonómica
por volumen, con un n%
del total licitado por el
conjunto de administra-
dones, esto es, los diver-
sos ministerios, el total
de administraciones au-
tonómicas y las locales.

Ude¢ nadonni
Tras la comunidad, figura
a distancia la Generalitat
de Cataluña con t.o97 mi-
llones o, ya mucho más
alejada, Castilla y León
(487 millones).

En Andalucía el con-
junto de administracio-
nes púbScas licitaron por
un total de 3.3t2 millones
en el primer cuatrimestre
del año, un 42% más que
en 2007 y un i8,5~ del
global de comunidades
autónomas.
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V~’ia adjud’~,a el diseño de la intermodal
¯ El Ayuntamiento de Vitoria ha adjudicado a la
ingenieria Trakteplan el estudio de viabilidad,
necesidades y anteproyecto de la nueva estación
intermodal, informa MarietaVargas.La firma
alavesa ha estimado en 53,5 millones el coste total
de la infraestructura, cuya primera fase deberá
estar operativa para 2010, con la nueva estación
de autobuses.Más adelante, también acogerá la
terminal del tren de alta velocidad.Trakteplan
se embolsará 464.000 euros por este estudio.
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Baja la licitación de
obra pública, que se
vendió como salida a
la crisis inmobiliaria
Almería es una de las dos provincias en las
que las administraciones públicas invirtieron
menos dinero para infraestructuras en zoo7

IDEAL ALMER[A

La licitación de las administra-
ciones públicas en Andalucia des-
cendió un quince por ciento en el
último trimestre de 2007 respec-
to almismo periodo del año ante-
rior con una evolución desigual
de la obra civil, que disminuyó
un 28por ciento, y de la edifica-
ción, que aumentó un 56 por cien-
to.

El volumen total licitado en
Andalucia en ese trimestre por la
administraciones públicas se ele-
vó a 1.877 millones de euros, de los
que 1.345 millones fueron para
obra civil y 532 millones para edi-
ficación, según el último informe
de la Federación Andaluza de
Empresarios de la Construcción
Fadeco que se basa en datos faci-
litados por el Ministerio de
Fomento.

En el conjunto del año 2007 la
licitación pública en Andalucia
superó los 6.000 millones de
euros,

A la cola
Por provincias, el mayor volumen
de licitación se concentró en Mála-
ga, con el 23,1 por ciento del total,
seguida de Sevilla (22,1 por cien-
to), Granada (13,7 por ciento),

Cádiz (13,4 por ciento), Jaén (9,5
por ciento), Córdoba (6,6 por cien-
to), Almeria (6,5 por ciento) 
Huelva (5,1 por ciento).

La media de inversión por per-
sona mayor de 16 años fue en
Andalucia de 964 euros frente a
1.042 euros del trimestre anterior.

En 2007 se visaron en Andalu-
cia 114.896 viviendas, el 17,6 por
ciento del total de España, lo que
supone una desaceleración res-
pecto al año anterior, según el
informe, que prevé que esta situa-
ción se prolongará en los próxi-
mos trimestres.

Más VPO
El número de viviendas protegi-
das iniciadas en 2007 en la comu-
nidad andaluza se elevó a 15.938,
el 19por ciento del total nacional,
mientras que las terminadas
ascendieron a 9.070, el 13,5 por
ciento del total nacional.

Según los mismos datos, en
Andalucia se iniciaron 5.391 edi-
ficios, el 20,1 por ciento del total
de España, mientras que la super-
ficie edificada representa
(3.455.000 metros cuadrados) 
16,8 por ciento del total.

La situación esbozada por Fade-
co no sorprende, sino que viene a
confirmar las tendencias que

EN CONSTRUCCIÓN. Arreglos

empezaron a marcarse hace

meses.

No obstante, resulta curioso
que baje en Andalucia la licita-
ción de obra pública, ya que des-
de el Gobierno centraly desde la
Junta de Andalucia se ha insisti-
do en los últimos meses en que el
parón de la construcción de ini-
ciativa privada se iba a compen-
sar con las infraestructuras, para
incentivar la economia.

Antídoto
Es decir, que el antidoto al freno
en la venta de viviendas iba a ser
precisamente la obra pública, pero

en una vía./IDEAL

entonces sorprende que se haya
licitado menos que el pasado año,
cuando la crisis todavia no había
llegado.

En la provincia de Almeria es
aún más reseñable la cifra de lici-
tación, no s61o porque es de las
más bajas de Andalucia, sino por-
que la llamada ’crisis del ladrillo’
se está cebando especialmente con
esta provincia.

Habrá que esperar a los próxi-
mos meses, cuando se pongan en
marcha las distintas infraestruc-
turas comprometidas por la Jun-
ta de Andalucia y el Gobierno cen-
tral.
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ADMINISTRACIÓN ADJUDICACIÓN DE OBRAS PÚBLICAS

La Coma i La Pedra adjudicó más de 600.000
euros en obras a la constructora de dos ediles
El actual alcaide de CiU y su padre durante los dos pasados mandatos, entre 2002 y 2007

El ayuntamiento de La Coma i La Pedra adjudicó obras por valor de más

de 600.000 euros entre 2002 y 2007 a la constructora familiar de dos edi-
les en el gobierno, uno de ellos el actual alcalde de CiU. La firma Caop-

sa, adjudicataria de estos trabajos, tiene como apoderado a Josep Escarré,

concejal entre 1999 y 2003. En el siguiente mandato, entre 2003 y 2007,

su hijo, Marc Escarré, trabajador de la empresa y actual primer edil, ocu-

pó también una concejalía. El consistorio asegura que no hubo incom-
patibilidad entre la dedicación profesional de los ed’des y sus cargos.

R. RAMiREZ
I LLEIDAI La empresa familiar de
dos ediles en el gobierno de La
Coma i La Pedro se adjudicó en-
tre 2002 y 2007 obras por valor
de más de 600.000 euros en di-
ferentes concursos convocados
por el ayuntamiento de CiU du-
rante los dos pasados mandatos.
La firma adjudicataria de estos
trabajos, Constructora Auxiliar
de Obra Pública SL (Caopsa),
tiene como apoderado a Josep
EscarréVila, concejal entre 1999
y 2003. Su hijo, Marc Escarré,
ocupó la concejalía de obras y
servicios en el siguiente manda-
to y se convirtió en alcaide tras
las elecciones de 2007. El pri-
mer edil es también miembro
del consell del Solsonés y traba-
ja en la empresa de su familia.

Caopsa se adjudicó en marzo
de 2007 la pavimentación de
aceras del núcleo de La Coma
por 99.903 euros. El concurso
se decidió dos meses antes de
las elecciones municipales. En-
tre abril y junio de 2002, el con-
sistorio contrató con esta em-
presa obras de rehabilitación del
núcleo histórico por 360.062,51
euros y trabajos para rehabilitar
la piscina municipal por
161,241,94 euros. En estos dos
últimos casos, las adjndicaciones
no rebajaron ni un sólo céntimo
el presupuesto de la licitación.

El entonces alcalde, Josep Ca-
nals, explicó que la constrncto-
ra de la familia Escarré "fue la
única que se presentó a estos
dos concursos" y rechazó cual-

La empresa familiar del alcaide ejecutó obras de rehabilitación en calles del municipio de La Coma i La Pedra.

quier incompatibilidad entre la
actividad profesional de los edi-
les y sus cargos públicos. "Era
un momento de mucho trabajo
en el sector de la construcción y
era difícil encontrar empresas
para obras", argumentó el ex
primer edil, que aseguró que las
adjudicaciones se hicieron de
acuerdo con la normafiva.

Caopsa se adjudicó también
obras de pavimentación de ca-

lles y caminos, licitadas con un
presupuesto total de 160.586
euros. Este diario no ha podido
precisar el importe de las con-
trataciones. La misma empresa
ejecuta la ampliación del archi-
vo comarcal, adjudicada por el
gobierno de CiU en el consell
del Solson~s. El actual alcaide
aseguró que el ayuntamiento
adjudicó las diferentes obras de
acuerdo con la ley. "El consisto-

rio no ha cometido ilegalida-
des", subrayó el primer edil,
que destacó que los trabajos en-
cargados por el consistorio "se
ejecutaron tal como estipulaban
los contratos". La ley electoral
señala como incompatibles con
el ejercicio del cargo de conce-
jal los "contratistas cuya contra-
tación corra a cargo de la corpo-
ración municipal", aunque la
normativa prevé excepciones.

La misma firma
ejecuta obras del
consell comarcal
del Solson~s
¯ La empresa Constructo-
ra Auxiliar de Obra Públi-
ca SL (Caopsa) ejecuta ac-
tualmente las obras de
ampliación del archivo co-
marcal del Solson~s, una
obra adjudicada por el
consell el pasado mes de
diciembre por 202.489
euros. El alcaide de La
Coma i La Pedra, Marc
Escarré, es también miem-
bro del equipo de gobier-
no del ente comarcal, en
manos de CiU (ver SE-
GRE del pasado 22 de
mayo). Escarré asegnró
entonces que no había
participado en el proceso
de adjudicación y que la
elección se decidió en ba-
se a un informe técnico
que avaló la opción de
Caopsa.

En el mismo sentido se
pronunció el presidente
del consell, Mari/~ Chaure
(CIU). Entre los diferentes
grupos de la corporación
comarcal, tan sólo el gru-
po de El Comfi criticó la
adjudicación, un hecho
que su portavoz, Marcel
Colell, calificó como "feo,
pero legal".
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Manuel Naranjo Díaz (IU). Alcaide de Hinojos

"El trazado norte es la
opción más factible para
unir Huelva y Cádiz"
El alcalde afirma que Cinta Castillo pondrá a Doñana y a
Hinojos en las posiciones que por justicia le corresponden

Helenio Ponte / H UELVA

Manuel Naranjo accedió por pri-
mera vez a la Alcaldía del Ayunta-
miento de Hinojos la pasada le-
gislatura. Gobernó en minoría y
sin pactos, lo que le supuso mu-
chos sacrificios, muchas horas de
insomnio y el recibir muchos gol-
pes directos del PP y del PSOE,
tantos que tuvo la sensación de
ser un saco de los que utilizan los
boxeadores para entrenarse.
Ahora, tras los resultados de las
últimas elecciones municipales,
donde logró la mayoría con seis
concejales de IU, afronta con cier-
ta tranquilidad y sosiego estos
años de mandato.
-Hinojos es un municipiointima-
mente vinculado con Doñana,
pero ¿qué es lo que aporta al Es-
pacio Natural y qué es lo que re-
cibe a cambio?
-Hinojos tiene 31.986 hectáreas
de superficie, pues bien, de esas,
unas 20.000 están protegidas y
tienen una importancia natural
bastante considerable. Es decir,
nosotros le aportamos casi dos
tercios de nuestro término. Ade-
más, albergamos unas 8.500 hec-
táreas de marisma que se pueden
considerar como el corazón de
Dofiana, la zona más rica, la más
diversa e inclnso, en nuestros
montes, que tienen una extensión
de unas 4.160 hectáreas, se en-
cuentran una gran parte de la po.
blación de linces. A pesar de esta
aportación, Hinojos se ha llevado
muchos años siendo el gran igno-
rado, el gran olvidado de Doña-
na. No obstante, desde hace unos
años para acá, Doñana con Hino-
jos está teniendo bastante sensi-

b’flidad y recibiendo un trato igua-
litario con el resto de municipios
que conforman el núcleo de este
Espacio Natural.
-Da la sensación que Almonte
se lleva siempre el protagonis-
mo cuando se habla de este en-
tomo naturaL..
-Efectivamente, porque además
de tener más superficie, siempre
ha tenido más capacidad de ges-
tión y porque ha tenido y tiene a
un alcalde, Francisco Bella, que se
ha preocupado y desvelado por
los intereses de su municipio. Be-
lla ha sido capaz de incardinar lo
que ellos llaman desarrollo soste-
nible y el de controlar todas las es-
feras políticas, institucionales y
sociales relacionadas con Doña-
na.

FIRMEZA

~9

L° que n°

aceptamos es

que venga alguien del

exterior a decimos cuál

es el desarrollo sostenible

que debemos implantar"

-Los municipios del entorno es-
táis reclamando más participa-
ción en la gestión de este espa-
cio protegido. ¿Por qué?
-Lo que no podía ser es que reali-
zaran esta función agentes exter-
nos a la comarca. Ahora, los dos
municipios onubenses que confi-
guramos Doñana lo decimos al
unísono con una voz fuerte y cla-
ra: nosotros debemos ser los pro-
tagonistas de nuestra historia,
porque somos insUmciones ma-

Se considera un hombre dichoso

yores de edad, porque sabemos
dónde estamos y a dónde quere-
mos llegar. Lo que no aceptamos
es que venga alguien del exterior
a decimos cuál es el desarrollo
sostenible que debemos implan-
tar en nuestros términos. Nadie
nos debe imponer nada, las pan-
tas a seguir para lograr este desa-
rrollo snstenible somos nosotros
los que debemos fijarlas.
-¿Con el nombramiento de la
onubense Cinta Castillo como
consejera de Medio Ambiente,
las relaciones con la administra-
ción autonómica se normaliza-
rán?
~:on la anteñor consejera, Fuen-
santa Coves, el Ayuntamiento de
Hinojos nunca tuvo ningún tipo
problemas, siempre comprendió
la posición de esta Corporación.
Sin embargo, por la dinámica por
la que se hablan desarrollado los

acontecimientos, pensaron que
temamos que actuar bajo la tutela
de un ente ajeno a los municipios.
Al final lo comprendieron y para-
lizaron los trabajos que se inicia-
ron para configurar el II Plan de
Desarrollo Sostenible del Entor-
no de Doñana. El problema quedó
resuelto cuando se permitió a los
ayuntamientos exponer sus pau-
tas de actuación, sus propuestas y
las acciones que se debeñan reali-
zar en los distintos municipios.
Ahora, con Cinta Casado, estoy
seguro que, aunque tenga que ve-
lar como consejera por toda la
geografía andaluza, pondrá a Do-
ñana y a Hinojos en las posiciones
que por justicia le corresponden.
No me cabe la menor duda. Por-
que al final, si esto no
OCUlTe, se genera-

rán conflictos

MAESTRO. Con 50 años recién
cumplidos y maestro de profe-
sión, Manuel Naranjo dice que
llegó a la política por casualidad
y porque siempre, en el fondo,
ha tenido inquietudes sociales.
Reconoce no tener ningún tipo
de aspiraciones dentro de IU y
se considera un hombre dichoso,
porque se conforma con lo que
tiene y con lo que es, y afortuna-
do porque ha trabajado toda su
vida, y en e! momento preciso,
donde ha querido: en la agricul-

tura, en la educación, que es lo
que más le gusta, y ahora en el te que sólo le
servicio público desde la politica, sirvió para
Inclusotienetremendamentecla-, aprender
m que cuando deje la Alcaldía rol- las teclas
verá a su escuela "on’ y
ra utilizar de ’off’.
nuevo la tiza
y la pizarra;
eso sí, las nuevas
tecnologías no las domina, y
tras realizar un curso de infor-
mática durante la
carrera de ....El alcaide de Hinojos,. ~~~oe~.o~~
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que nadielos quiere.
-¿Para usted cmil es la mejor al-
ternativa para conectar Huelva
con Cádiz?
-La comunicación entre ambas
provincias debe hacerse por el
trazado norte, que es la opción
más factible. Eso sí, lo más aleja-
do posible de Doñana para que no
afecte jamás al espacio natural ni
a ningún ecosistema, pero que cu-
bra las necesidades de movilidad
y de accesibilidad que tienen los
ciudadanos de Huelva yCádiz.
-¿La propuesta de la Junta de La
S-40, qué le parece?
-A lo mejor se queda un poco reti-
rada esta opción, pero como con-
sidero que la comunicación es ne-
cesaña, que se haga por donde se
tenga que hacer y por donde se
vea más viable.
-¿Una vez terminada la romeria
del Rock), cómo se encuentran
los caminos de Hk)ojos?
-Se han quedado perfectamente
limpios, como si no hubiera pasa-
do nadie. Otras zonas del territo-
fin del entorno de Doñana y otros
caminos públicos dan pena de
verlos. Sé que me llevado muchos
chaparrones por parte de los me-
dios de comunicación, sobre todo
de Sevilla, porque decian que yo
queda cobrar un canon a las nue-
ve hermandades roderas que uñ-
lizan los caminos de Hinojos. Y

DOÑANA

99 A pesar de
aportar casi dos

tercios de nuestro
término, Hinojos se ha
llevado muchos años
siendo el gran olvidado"

eso es mentira, lo único que que-
ría era que las hermandades se
implicasen y se cortest~nsabili-
zasen, y que supieran que estaban
pisando una finca pública, en este
caso concreto del Ayuntamiento.
-¿Y al final qukht se ha encarga-
de de limpiar los caminos?
-ElAyuntamiento de Hinojas.
-¿Pero oso era lo que usted no
queña, que el coste repercutiera
de las arcas municipales?
-Pero es que al Ayuntamiento no
le ha costado dinero, porque las
hermandades se han responsabi-
lizado y han pagado.
-¿¢minto han tenido que apor-
tar las hermandados?
-Lo que se les pidió: 700 euros. Yo
no sé quien ni por qué se ha mon-
hado la polémica este afio, cuando
el Ayuntamiento viene realizan-
do esta misma política desde hace
5 años y todas las hermandades la
habían aceptado. Yo tengo que
velar por los intereses de mi pue-
blo y con esa limpieza, que no sale
del erario público, también he ge-
nerado unos puestos de trabajo
durante unos días. Ese era mi ob-
jetivo y lo seguiré manteniendo
nueve o ventee. El que no esté de
acuerdo que transite por el cami-
no de Los Llanos, donde otras ad-
ministraciones e instituciones
son más condescendiemes.

CANON ROCIERO

9~Las hermandadeshan aportado lo
que se les pidió: 700
euros. El que no esté de
acuerdo, que transite por

el camino de Los Llanos’!

LIMPIEZA

~~

Los caminos de

Hinojos han

quedado perfectamente

limpio; otras zonas del

entorno de Doñana, dan

pena verlas"

PLAN GENERAL

~~ Es muy posibleque el próximo
mes de junio y a más
tardar en julio, tengamos
la aprobación inicial del
PGOU"

FILOSOF|A

99 El Ayuntamiento
va a ser duro en

sus planteamientos
urbanísticos porque me
preocupa que mi pueblo
pierda emociones"

~ ii:ii~~¸¸ ,
Manuel Naranjo, ante las puertas del Ayuntammnto de Hmojo~, que gob~rna desde hace cinco aflos, aunque aho~ con mayona absoluta.

"Queremos aprobar un PGOU que
frene la presión que viene de Sevilla"

l*llelQni@ ~ / HUELVA

-¿A nivel estrictamente mu-
nicipal, qué proyectos desta-
cark) durante la presente le-
#slntura?
-Hay vaños, aunque el pñnci-
pal es sacar adelante el Plan
General de Ordenación Urba-
na (PGOL0. Porque nuestro
objedvo es quitarnos la pre-
sión urbanística que tenemos
con el área metropolitana de
Sevilla que se va expandiendo
y que intenta llegar al munici-
pio. Queremos aprobar un
Plan General que nunca posi-
bilite ese desarrollismo y que
por lo tanto, ponga freno a esa
presión que nos viene de laca-
pital hispalense.
-¿P~ro esa pe=sión urbanisti-

ca ha llegado al Comlade?
~_.laro, está Regando, y en algu-
nos pueblos de una forma casi sal-
vaje. Por eso, el Ayuntamiento de
Hinojos va a ser duro, casi cruel,
rígido en esta materia, porque a
mí me preocupa que mi pueblo
pierda emociones y se desarral-
gue, que se desculturalice, se des-
naturalice yque olvide las raícesy
los vínculos afectivos. El atropello
que se ha producido en elAljarafe
sevillano no lo quiero.
-¿Cómo se encuentra el proceso
del nuevo F~3OU?
~Se ha aprobado el avance y es
muy posible que el próximo mes
de junio y a más tardar en julio,
tengamos la aprobación inicial.
Nuestra intención es que sea en
junio, para que así el período de
alegaciones se pueda concretar
entre julio o septiembre. No que-

remos uñlizar agosto, para que
nadie nos pueda decir que no se
ha enterado, ya que nuestro
PGOU, por las líneas que hemos
marcado, tendrá alegaciones por
lo restrictivo que es. Por ejemplo,
una de las nuevas normas que in-
troducimos es que a menos de
300 ó 400 metros de los montes
públicos, no se pueda construir
ningún cuarto de aperos, porque

~ORDENAClON

99

Queremos
configurar un

marco legislativo local
que ponga orden y que
regule los ámbitos que
aún no están delimitados

eso no supone ningún tipo de de-
sarrnllo para el municipio.
-¿Qu6 obas iniciativas promo-
verá usted en estos años?
~)tra de las metas es configurar
un marco legislativo municipal
que ponga orden y que regale los
ámbitos que aún no están delimi-
tados. Por ejemplo, tenemos or-
denanzas de caminos, de coma-
minación acústica, de limpiezas,
pero nos falta uno de pasturaje de
la marisma yotro de instalaciones
depordvas. Otro objetivo es pro-
piciar un desarrollo sostenible
que se fundamente en una ges-
tión racional de los recursos y, por
último, conseguir que la Confede-
ración Hidrográfica del Guadal-
quivir limite el alumbramiento de
pozos salvajes en la zona, porque
después del pozo viene el mal lla-
mado cuarto de aperos.
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URBANISMO

Rincón impulsará este
verano obras pendientes
en sus infraestructuras
La remodelación de la Avenida Filipinas y del arroyo
Serrezuelas, trabajos previstos para los próximos meses

Tramo de la Avenida Filioinas de Rinc6n de la Victoria.

~ / RINCÓN DE LA VICTORIA

El concejal de Infraestructuras,
José Rodríguez (Psirv), no 
amigo de dar plazos a la ligera,
pero tiene casi 3 millones de eu-
ros pendientes de gastar en seis
de las actuaciones más impor-
tantes previstas en el municipio.
Espera consensuar las fechas
con el resto de áreas de la Corpo-
ración y las asociaciones, por lo
que su intención es comenzar
con las dos prioritarias, la remo-
delación de la avenida de Filipi-
nas y la del arroyo Serrezuela, lo
antes posible.

Rodríguez explicó que ésta úl-
tima no es una zona que pueda
crear "grandes problemas de ca-
ra alverano", por lo que la próxi-
ma semana espera sacar a con-
curso la licitación de los trabajos
"para empezar cuanto antes".

Esta actuación cuenta con un

presupuesto de 585.000 euros y
consiste en la creación de una
zona deportiva y de ocio de
4.600 metros cuadrados entre la
Avenida de la Axarquía y el Ca-
mino Viejo de Vélez.

El Ayuntamiento va a acondi-
cionar la parcela con una pista
de fútbol 7, una de baloncesto y
dos de pádel. Además, contará
con zonas de juegos para niños,
aparatos de ejercicios físicos pa-
ra personas mayores, aseos, ves-
tuarios, senderos peatonales y
zonas verdes.

Con respecto a la transforma-
ción de la Avenida de Filipinas
en un bulevar, el concejal de In-
fraestructuras es más precavido
dado el crecimiento que experi-
menta el municipio en la época
estival. "Somos consdentes de
los problemas que acarrea una
obra y nosotros trabajamos
siempre mirando el turismo. El

proyecto está terminado y esta
semana también evaluaremos
los costes para sacarla a concur-
so. Podríamos empezarla a fina-
les de verano", informó.

Además, especificó que tras
estas obras continuará con
"otras más pequeñas pero igual
de necesarias" en la calle Poeta
ManuelAlcántara, en la Avenida
de la Candelaria donde se reno-
vará la iluminación o en la Aveni-
da de Málaga donde se llevará a
cabo la sépüma fase del acerado.

En total son seis las actuacio-
nes incluidas en el proyecto de
renovación y modernización in-
tegral del municipio que cuen-
tan con un presupuesto de 2,9
millones de euros financiados a
través de un crédito de interés
fijo del 0,5% del Instituto de
Crédito Oficial (ICO) del Minis-
terio de Industria, Turismo y
Comercio.
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La llegada del AVE ,- Preparativos para participar en la puesta en marcha de la línea

El secl~ de la conslrucción se posiciona
para las obras del AVE en Extremadum

La puesta en marcha del corredor Madrid-Badajoz Firmas regionales como Imedexsa y Trex cuentan
dejará 2.500 m ones de euros en contratac ones con exper enc a en e montaje de otros trayectos

~up~Remco

II .....~~lL~

L as empresas extremeñas
de] sector de la co~stme
ción se preparan para el
arranque definitivo de

las obras del corredor del AVE
entre Madrtd y LlSbCa que att~.
vesará toda la región¸ Algama s de
ellas ya cuentan con e~periencia
en la puesta en mal~Cha de la alta
velocidad ferroviaria, y otras iD
cluso se han constituido o espe
cializado paza la ~casi6n

En una obra de ~ envergadu
ra como la que conlleva eA AVE,
que supondrä la invel~i6n en L,~.
tremadura de unos 2.500 milD
nes de euros para completar un
reeom’ldo de más de 300 kl]61n~
tros, enD’an a formar parte nu
merosas empresas de sectores
lnuy distintos, que Hewn Denl.
po prepamndose para el comie~
zo de las obras en todos los tra
lnos previstos, un lnomenm que
no puede demoral~e mucho más
tiempo, teniendo en cuenta que
la techa de puest~ en se l~lcio de
la linea se sitúa el ano 2010¸

En Extremadura hay dos em
presas que aeumulan una gran
experiencia en este tipo de a~
tuaciones. La primera de ellas es
Industrias Mecó.nicas de Ex~re.
madura, Imedexsa, ¢.on sede en
Casar de C~cer es, que se de¢[ica a
la construcción de ]os soporbes
de los cables que tnmsportan la
energía eléctñea que impulsa a
los ~renes Este tipo de estmett~
ras metálicas, de 400 ki]o~ cada
una, se coIocml por pares cada
70 metros a lo largo de la via

E,~ta empresa cacerena ya ha
construido postes de estas cara~
teristicas para el AVE Madrid-
Barre]ona y el C6rdoba Málaga, y
ahora aspira al proyecto que
unir~ Valencia con la capital de
Espana El corredor extremeno
es uno de sus pñncipales objet~
vos. ya que le permitiria dar salí-
da a unas 3¸000 toneladas de ate
ro. y una facturación que supe
raria los 6 millones de euros¸

Otra empresa extremena a¢o~
tumbrada a participar en la
puesta en marcha de ltneas de

t,t, Un tren de la linea Madrid-Tarragona con postes del cableado como los que fabnca Imedexsa

i.

¯ ¯ Vista de la fábrica de tra~esas de hormigón de FSF

alta ve]ocidad es Técnicas Reun~ ras necesitan suministrarse de
das Extremeñas, Trex. que rad~ matel’ial para poder levantar la
ca en Malpartida de Plasencia.
Su labor comienza cuando tep
IlI~IINI lOS denlás, ya que COllSlS-
te en la senaliz.lci6n de las vias.
De hecho, es la única faetoña
que produce señales para las vias
del AVE en toda Espana

~l~~ro # Otras empresas de la
construcci6n en gxtremadura
buscan alianzas en eI panorama
nacional para presentarse a los
concursos De esta forma, Ma
genta ha fom~alizado una Un~6n
Temporal de Empresas con Cor-
san~orviam para hi licitaci6n
del subtramo Cáceres-Aldea del
Cano, cuya adjudicación esta
prev{sta para antes de que con
duya el mes de mayo. La labor
en este caso de la firma extr~~
mena se fxmdamenta en prestar
apoyo a la eo~struetora nacional
para, por ejemplo, la subcontra.
taci6n de maquinaria y otros ser
vicios demandados.

En este punto, las constructo-

platafurma sobre la que discu
tren las vias. Uno de estos el~
nlentos es el balasto, que es el
material utilizado como base se,
bre la que posteriormente se e{>
locax~.ll las traviesas de las vias

E] corredor extremeno del
AV~ demandarä unos 3.500¸000
de metros cúbicos de este mate-
rial cx~mpuesto~ por roca tritura
da, cuya función es dotar de esta
bilidad a la via férrea¸

En Extremadura hay cuatro
canteras con capacidad para pa~
ticipar en la eonstrucci6n de las
linea s de alta velocidad ferrovi~
ria, ya que cuentan con el distin
tivo de calidad que otorga ADIF
~~tas son propiedad de la~ ein
presas Gévora Construedones,
en Navalmoral de la Mata, Ar~
dos CG en Garrovil]as, Pizarras
Villar del Rey, y Econisa, en Jerez
de los Caballeros
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La llegada del AVE ~ Primeras adjudicaciones a firmas de la región

Vier)e de la págioa anterior

Las canteras extremeñas son
las que más papeletas tienen
paja suministrar balasEo al
AVE extremeno La razón es
la ndsma por la que les I~UF
ta tan complicado dm. sahda
al balasto a tTavés de proye~
tos en otros puntos de] pais:
el encarecamJenEo del produc-
to al ser tmnspor tado

Este mismo p]anteallúen~o
ha ]levado a Constrnctora
Hispánica a levantar en Gua
reña (Badajoz) una empresa
dedicada a la construcción de
traviesas. La fábrica aún no
estä operativa, aunque cuen
ta con todos las licencias y
está a la espera de iniciar la
actividad en pr6ximas fechas.

En eonereEo, la empresa
Eméñta Servidos Fexroviarios
S~. ha sido creada para el de
sarrollo de ]os prefabricados
de hormigón y especializada
en rr aviesns para el ferrocarril
Los prolllOEOi’es ehglel~n esta
demarcación por gozar de
una situación "privilegiada",
ya que no exaste una fábnea
similar en 300 kilómetros de
distancia, con lo que prácfie~
mente se asegura ea sununi~
tro de este matelial a la linea
MadridBadajoz y su conti-
nuación hacia portugal. _----

Joca y Gallardo parlicipan en la
obra del trazado Méñda-Badajoz

Ex ~J~,oDco
0 Trabajan en
uniones con
empresas
nacionales

~’P" Obras d~ AVE en Guadiana del Caudillo en diciembre del 2007

nieria, se hizo en octubre de] que debe estar fma]ázada en d~
2007 con las obras del subtramo clembt’e de] presente año Esta
Méfida Monfijo, valoradas en 58 adjudicación se produjo después

El tramo en el que estä~
más avanzados los Era-
bajos para la puesta en
selvicio del AVE entre

Madrid y Badajoz, a través de] cm
rredor que unirá la capital es-
pañola con Lisboa. es el que une
a la capital paceuse cola Ménda,
que tiene un total de 37 kil0m~
ITos, a falta de defirtid6n de las
estaciones y las entradas a las
dudades Este recorrido, divid~
do en dos subtrmnos, cuenta con
]a paa.taclpaci6n en sus obras de
dos empresas extTemënas como
son Jota Ingeniería, del Grupo
Katry, y ACG Oecldenr2J Empre-
sa Constructora, del Grupo In

quien formalizO una Unión Teta
poral de Empresas. Previamente,
con vistas a la llegada de las
obras del ~orredor extremeno
del AVE, a finales del año 2006
se hizo cola el 100% de la elllpr e-
sa Contratas Intelvias del Lew, ga
te. a quien le acaba de ser adjud~
eado un hamo de la lmea de Mm
velocidad Málaga Córdoba Esta
operadön tuvo como objeto re~

forzar la poski6n de la fimaa ex-
tremefla en el sector de la indu~
taáa auxiliar ferroviaria, con ex
penencm en obras de alta ve]od-
dad ferr oviaria.

Por su parte, la firma del em
pi’esaiuo jei’ezaao A]fonso Gallar-
do suslribió otra UIE con GEA
21 que le siI~ó para hacerse con
la COllSra’ucción de/subtramo en-
tre Novelda y Montijo por 41 mY
llones de euros. Este trazado,
que lue adjudacado en jtmio del
pasado año, tiene una re~x~rfido
de 20 kilóme~’os y un plazo de
ejecución de 18 meses, 10 que
significa que la obra debe e~tar

dustrial Alfonso Gallardo. millones de euros y un plazo de de presentarse al conculso con entregada apro:dmadamente en
La prmlera de chas,Jeta Inge- ejecución de 14 meses, por lo ConsEruceJones Sarri6n, con elpnmerrylmesr¢edel2009 E
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INVERSIÓN

El Gobiemo da un impulso a la obra pública
REDACCIÓN

¯ La Consejería de Obras Públi-
cas, Vivienda y Transportes ha
autorizado un gasto en los cinco
primeros meses del año de 153
millones de euros, del total de
169,7 nffllones del capítulo VI pa-
ra inversiones de su presupuesto,
que se están licitando en obra pú-
blica, lo que supone un 90,5 por
ciento, siendo éste uno de los ob-

jetivos marcados por el Gobierno
regional para acelerar la contrata-
ción de obra pública y que tam-
bién forma parte del Plan de Me-
didas Extraordinarias para la Di-
namización Económica.

De esta forma, con fecha del 15
de mayo de 2008, el volumen de
gastos autorizados crece un 33,7
por ciento en relación con el mis-

mo periodo de 2007, fecha en ]a

que de un total de 136 millones
presupuestados, se habían autori-
zado 114,8 millones de euros, se-
gún informaron fuentes del Go-
bierno regional.

Estos datos de inversión, ce-
rrándolos sólo al primer trimestre
del año 2008, sin contar abril y
mayo, vañan levemente puesto
que en esos tres meses se autori-
zaron 131 millones de euros, del

total de 169,7 millones de inver-
sión de la Consejefia.

De esta forma, el volumen de
gastos autorizados creció un 19
por ciento en relación al primer
trimestre de 2007, fecha en la que
de un total de 136 millones presu-
puestados, se habían autorizado
110 rrffllones de euros.

El peso más importante de las
inversiones de la Consejería resi-

den en la Dirección General de
Transportes y Carreteras, que du-
rante el primer trimestre de 2008
ya tenía autorizados 130,7 millo-
nes de euros en proyectos tan sig-
nificativos como la autovía Alha-
ma-Campo de Cartagena o la au-
tovía Zeneta-San Javier. Además,
se han autorizado inversiones por
importe de otros 21 millones de
euros en este departamento.
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TURISMO

La puesta ren marcha de la Vía Verde
costará unos dos millones de euros
El Ayuntamiento, que firmó las escrituras de los terrenos el pasado mes de abril, trabaja
ahora para optar a algunas de las subvenciones del Ministerio para financiar el proyecto

¯ El objetivo es convertir

estos antiguos trazados
ferroviarios en una zona

para el uso de senderistas

y ciclistas e impulsar así el
ecoturismo y las activida-

des en la naturaleza.

B. M. HERNáNO[Z / PUERTOLLANO
El Ayuntamiento de Puertoliano, a
través de la Conceja]ia deTunsmo,
continúa trabajando para poner
en marcha el proyecto de ]aVia
VerdeVaIIe de Alcudia, que se crea-
rá en los trazados fer[oviarios en
desuso existentes entre la ciudad
industrial, A]mod6var del Campo
y la est aci6n de Cabezar~ubias y
Minas del Horcajo. Un proyecto,
que supondrá una inversi6n de
unos dos rod]unes de euros -tal y
como apuntö la concejal respon-
sable del ¿rea deTuñsmo en Puer-
tollano. Pepi Amam.

En este senado y para llevarlo
a cabo, el Consistorio trabaja en
este momento en lograr la finan-
ciaciÓn para COlllenzar a poner en

marcha esta Via Verde, muy solici-
tada por diversos colectivos socia-
les de la ciudad desde hace varios
años. Para ello, desde el ^yu nta-
miento se mantiene el contacto

con el Ministerio de Fomento con
el fin de poder optar a las subven-
ciones estatales dirigidas a pro-
yectos de estas caracteñs~cas que
les permitan iniciar los trabajos.

A este respecto, la concejaJa de
"PJrismo afirmd que se espera po-
der recibir alguna de estas subven-
ciones en los pr6ximos meses,
aunque apunt6 que aün no se
puede establecer una fecha exacta
para el inicio de las obras de me-
jora en estos trazados ferroviarios
en desuso que configurarán ta fu

tura Via Verde Valle de AIcudia.
El primer paso para lograr este

proyecto, que supondrá un gran
impulso para el turismo natural y
rural de la zona. se dio el pasado
mes de abril, cuando el alcaide de
Puertogano, Joaquin Hermoso
Murillo, firmó en Oviedo en la se-
de de Ferrocarriles Espafioles de
Via Esuecha (FE’VE) las escrituras
de los terrenos’afectados por la
Via Verde Valle de AIcudia. Un pri-
mer paso que se cominuatá aho-
ra con el proceso de financiación
del proyecto.

El objetivo no es o~’o que con-
verti~ en eje vertebmdor de la zo-
na a estos espacios con el fin de
impulsar el desarrollo ecoturlsti-
co, económico y ambiental de los
mudic[pios por los que transcu-
rrirá la vía. No en vano, está pre-
visto que el trazado de las anti-
guas ]ineas del ferrocarril sea de
uso exdusivamente peatonal y ci-
clista.

TRABAJOS. Para ello, se tendrán
que llevar a cabo una serie de tra-
bajos de acondicionamiento que

se centrarán, básicamente, en fa-
cilitar las condiciones de tránsito
sobre estas anUguas plataformas
ferruviadas para dotarlas de ele-
mentos de protección e informa-
ción. Además, se creara una sefia-
lización especifica para recordar
el origen ferroviario de estos iti-
nexos.

Los colecñvos de ciclistas y
sendenstas de la ciudad verán asi
como se pone en ma£cha ~ pro*

yecto muy reivindicado para po-
{enciar a]teiTta~vas de OCIO en re-

lación con la naturaleza.
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Estado de la autovía A-11 entre Valladolid y Aranda de Duero
El Mini§tedo de Fomento anunalb ayer la adtudlcación del proyecto de con~lÓn del hamo Limlte Provincial de Burg¢~ * Qulstarlilla de Arriba (Oeste), de 25,5 kilÓmetros
y un presupuesto de 1.784.660 euros. SO trata del tramo m¿ls avanzado en su tramtiao!¿m de ta Auto’da del Duero a su paso por la provincia de Valladolid.

¯ Subtramo Tudela - Quintanllla
de Onésimo

Aprobada la "Orden de E~Jdto para
~~~:z~ la Redacción del Proyecto"

Fste tramo esst pendiente de la
solución que se adopte con la zona
de los vi~edes entre las Quintanillas

Licitado d Proyecto

En los prb~mos meses e~ Ministerio
edJudlcast el proyecto de constnJcci6n

~elWnfistedo tarda 10 ~ ~.~ el proyecto
un tramo de la A-11 entre Quintanilla y Cashi~

La Subdelegacion del Gobierno achaca el atasco a las alegaclones de la Junta al paso por los viñedos

: : I, ARRUE
VALLADOLID.- [] Ministerio de
Fomento ha tardado un total de diez
meses en adjudicar el proyecto de
construccitn de un pequeño tramo
(25,5 kilómetros) de I~ Autovía del
Duero A-li, entre Casñtilo de Due-
ro y Quint anilIa de Arriba desde que
enjaho de 2007 desbinquease el tra-
zado de la autovla entre Aranda-
Quintani]la de Arriba.

Y eso que ha tomado la decieltn
sobre la parte del trazado que se
encuentra libre de polémicas y de
litigios, ya que el punto caliente de
]aA-I l está mfis adelante en direc-
ción a la capital vallisoletana: la
conocida <(Milla de oro>~, entre las
dos Qnintanillas, que prevé atrave-
sar viñedos emblamáticos de In de-
nominación Ribera de Duero.

Una situación que llevó ayer al
alcaide de Peñstíel, Félix Ángel
Mar00n, a exigir que «empiecen las
obras cuanto antes~) y que se ponga
fin a la batecia de anuncios de estu-
dios previos, proyectos y edjudica-
ciones que no dejan de ser «inicia-
tiras ya conocidas y divulgadas>*
por el Gobierno del PSOE y que no
suponen más que <(marear la per-
diz~~, sin que se haga realidad un só-
lo kilómetro de autovla <cdespués de
15 años hablando de la autovia~).

El nmiestar de[ regidor peñafie-
]ense tiene su origen en la nota emi-
lida ayer por el Ministerio de Fo-
mento, anuncimldo que el departa-
mento de Magdalena Álvarez ha
adjudicado la redacción del proyec-
to de construcción del tramo entre
el ltinite de la provincia de Burgos y
Qnintanilla de Arriba ~Oeste).

A juicio de Fé0x Angal Martín
este retraso en la edjudicael6n del
proyecto de construcción ¢mo se
entiende~), ya que (~afecta a un tra-
zado sobre el que no habia ningún
tipo de polémica. No conozco que
estuviera bloqueado el tramo

QuintaniUa-Arandag>, advirtió.
Se trata de un tramo de 25,5 ki-

lómetros adjudicado a la empresa
G.P.O. Ingeniería S.A. , con un
presupuesto de adjudicación de
que asciende a 1.784.660 euros.
Las condiciones del proyecto con
calzadas de 7 metros de anchura,
arcén exteñor de 2,5 metros e inte-
rior de un metro para una carrete-
ra que tendrá un ltmite de veloci-
dad de 120 kilómetros a la hora.

La opcióst de subtramos
Fuentes de la Subdelegación del
Gobierno negaron que la adjudica-
ción haya llegado con retraso. De
hecho, destacaron el acierto dci
ministerio al dar una solución,
aunque se~parclal, a un tramo ge-
nérico de la Autovia del Dueto que
estaba sparalizado*~ como era el
Aranda-Tudela de Duero.

«Las alagaciones de la Junta y
de las bodegas por el tema de los
viñedos hablan bloqueado todo el
conjunto. Por ello. el Ministerio
decidid iniciar actuaciones inde-
pendientes por subtrames para

agillaar los trayectos, sin que el
conjunto entero se viera afectado~~,
indicaron las fuentes.

De esta forma, el tramo Castri-
Iki de Duero-Qnintanllla de Arriba
es eI más avar~ado en tramitación
(ver gráfico), ya que en estos mo-
mentos va a iniciar la el proyecto
de construcción. Le sigue el tramo
Caelfilin de Duero-Castrilio de la
Vega, que se encuentra en fase de
licitaeldn del proyecto.

Por último, están los dos subtra-
mos, el Qnintanilla de Arñba~
Quintanflla de On6simo. el más
conflictivo, y el de Quintantila de
Onésimo a TudeIa de Dueto. Se-
gún informó ayer la Subdelega-
ción del Gobierno, ambos tienen
ya aprobada la Orden de Estudio
para la redacción del proyecto.

El trabajo ahora adjudicado in-
eluirá como anejo un análisis am-
biental donde se identificarán, des-
cribirán y velorarán los problemas
ambientales y en el que se proyec-
turán las medidas correeloras ne-
cesarias. De acuerdo con la vigente
ley de Carretera, las propiedades
colindantes no tendrán acceso di-

recto ala nueva carretera y se man-
tendrá la coordinación adecuada
con las entidades y organismos que
pudieran verse afectados o que
puedan aportar datos de interds
para la redacción del proyecto.

El proyecto incluirfi una unidad
de obra que corresponda al amojo-
namiento, deslinde y señalización
permanente de las vias pecuarlas;
se estudiar~ el acondicionamiento
de la actual N-122 en ]os tramos
donde se vea afectada por la dupli-
caeldn de la calzada para adecuar-
la a los nuevos condhaonantes y se
prestar~ especial atoncidn a las eo-
nexiunes, ubicación y diseño de
enlaces, afecci6n y reposición de
vlas pecuañas, ferrocarril y afec-
ción a edificaelones existentes,

Desde que el 27 de diciembre de
1997 el Ministerio de Fomento pu-
bticase en BOE la licitaelón de la
consultoria y asistencia para la
conversión en -via rápida del pri-
mer tramo de la N-122 -en aquel
momento sólo contemplaba la au-
to’ña entre Vatiadolld y el límite
con la provincia de Zaragoza-, so-
lamente se han puesto en servicio
96 de los 459,42 kilómetros tot’ales
que deben convertirse en la futura
Autovia del Duero (A-1 l).

El primer tramo de la A-li que
se puso en ser’cielo fueron los 14,2
kg6metros que comunican Valla-
dolid con Tudela, que se abrieron a
la ci~ulaci6n en julio de 20002. Mfis
tarde, serian los tramos Tordesi-
Ilas-Villaester (I6,4 kilómetros),
en abril de 2003; Villaestorsporo
(14,66 kilómetros), en marzo 
2004; los 9,58 kilómetros de la va-
riante de El Burgo de Osma (So-
ria), en diciembre del mismo año;
el tramo Toro-Zamora (32,26 Ií.il6-
metros) y por último, los 8,9 kil6-
metros de la variante de Agreda
(Sotia) que se pusieron en servicio
en marzo de 20007.

,,Estoy harto de
estudios previos
y de proyectos;.
qmero obras,,

(~Esto es pura desesperació~*
No hay noticia. El mismo anun-
cio de hoy (por ayer) se lanzó
poco antes de las elecciones d~
9-M. Dijeron que ya habla una
empresa privada que redacta-
ña el proyecto de Eurgos-Qnin-
tanilla y que estaban estudian-
do una alternativa para Qaltua-
ntila de Arriba a Tudahv>, se
quejó, indignado, el alcaide de
PellafieL "*

Ajuicio de Fótix Ángel Mar-
fin, la única realidad es que, de
l 5 afios no tienen «nada>~. Lo di~
ce después de haber tenido en
su mesa de alcaide hasta 9 alter-
nativas de trazado y de haber
escuchado <~unas veinte vec¢~
que se adjudica un proyecten.
En su opinión, la conexión es-
lratégica por autovla con Zaino-
ra y Portugal no puede dilatarse
y menos en un municipio como
Pellafiel atravesado de Este a
Oeste por una canetora nacio-
nal (N- 122 ) que s61o en 2007 fu~
escenario de dos graves acciden-
tes en el casco urbano <~y necest-
ta la vañante con urgancim~.

cEstuy barto de estudios pre-
vios. de proyectos y de alterna-
tivas. La noticia que espero es
que los Presupuestos Genera=
les del Estado de 2000 recojan
una partida importante para las
obras de la A-li, no un millÓn
de euros, sino I0 ó 15 que es lo
que cuesta iniciar la autovia.,
se quejó el primer edil.

((Pedimos que nos presente9las alternativas que están estu-
diando y que se pongan manos
a la obra. Llevamos cinco años
esperando y ya conozco nuev~
propuestas, todo ello en 15 años
de proyecto de la autovia. ¿Qué
puede salir después del proyec-

, to de constmceldn, otro estudi@
de impacto? Ojo que nos pode-
mos meter en el año 200100 sin
haber colocado un metro de as-
rallos>, agregó el elcelde.
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